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Durante lo que va del año

Lidera Nayarit generación 
de empleo en el país: IMSS

El estado se mantiene como uno de los principales generadores de empleo en el país, destacando así 
que al mes de julio, la entidad acumula un poco más de 188 mil empleos

Redacción 

De acuerdo con datos del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS), en los primeros 
siete meses del año, Nayarit se mantiene 
como uno de los principales generadores 

de empleo en el país, destacando así que 
al mes de julio, la entidad acumula un 
poco más de 188 mil empleos, logrando 
consolidarse como uno de los principales 
generadores de empleo en México, gracias 
al compromiso del gobernador, Miguel 

Ángel Navarro Quintero, en incentivar la 
inversión y el desarrollo en la región y la 
generación de empleo ha sido una de las 
prioridades de su administración, para que 
haya bienestar y progreso en las familias 
nayaritas. PAGINA3A
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Con cuotas accesibles 

Ofrece el DIF Nayarit servicios 
funerarios de primer nivel

El Velatorio DIF Nayarit no sólo destaca por su calidad, sino también por el 
entorno de paz y tranquilidad que brinda, proporcionado un lugar apropiado 
para rendir homenaje a quienes han partido 

Inician con líneas podotáctiles

Adecuan movilidad interna 
en el Congreso del Estado
La primera diputada local con discapacidad 
visual, sostuvo que dentro de sus tareas 
prioritarias estará el seguir impulsado 
para que se concrete la totalidad de las 
adecuaciones que hacen tanta falta no solo 
en este recinto

Óscar Gil

Concurso de Cortometraje Democrático “La libertad en nuestra vida” 

Permanece abierta la convocatoria 
del IEEN para certamen de cine

Los cortometrajes serán publicados del 12 al 15 de agosto de 2024, a través del 
canal de YouTube del IEEN, donde se valorará la cantidad de visualizaciones que 
obtengan

Para afrontar la tarea en la XXXIV legislatura
Inicia el Congreso taller de inducción para diputadas y diputados electos

Redacción 

La doctora Beatriz Estrada 
Martínez, presidenta del Sistema 
DIF Nayarit, informó a la 
ciudadanía en general, que con un 
enfoque de empatía y solidaridad, 
la institución que encabeza ofrece 
los servicios de primer nivel de 
Velatorio DIF, diseñados para 
proporcionar un espacio digno y 
respetuoso durante la despedida 
de los seres queridos, todo con 
cuotas de recuperación accesibles 
y condonaciones a las personas en 
situación de vulnerabilidad. 

PAGINA3A

Aquellos en riesgo de caer 

Eliminarán 
árboles peligrosos 

en La Loma
En La Loma hay árboles que 
tienen más de 30 años de 
vida y por las inclemencias 
del tiempo ahora están 
a punto de caer, explicó 
Teodoro Hernández, jefe del 
Departamento que realiza la 
tarea en este parque

Fernando y Yuvenia Ulloa 

Con el propósito de proteger la integridad 
física de las familias que acuden al parque 
recreativo La Loma, personal de la Secretaría 
de Desarrollo Sustentable del gobierno estatal 
realiza labores de poda de árboles. 

PAGINA5A

Redacción

El Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit, a través de la Comisión 
Permanente de Educación Cívica 
y Cultura Democrática, invitan a 
participar en el Cuarto Concurso 
de Cortometraje Democrático: “La 
libertad en nuestra vida”, pueden 

participar las y los nayaritas 
residentes en el estado.

El cortometraje deberá tratar 
el valor de la libertad, como un 
ejercicio cívico y democrático, 
las obras audiovisuales 
necesariamente representarán la 
manera en que se practica este valor 
por parte de las personas dentro 

de la cultura cívica y democrática 
en la entidad, ejemplificando 
hechos o actos que lo visibilicen. La 
recepción de los trabajos concluirá 
el próximo 09 de agosto de 2024, el 
primer Lugar recibirá $12,000.00 
pesos, el segundo lugar $8,000.00 
pesos y el tercer lugar será de 
$5,000.00 pesos. PAGINA4A

PAGINA5A

Fueron 28 legisladores los que recibieron información importante respecto al Poder 
Legislativo, su estructura orgánica y el proceso legislativo, para este martes la Oficialía 
Mayor y la Contraloría Interna compartirán con los diputados electos información sobre 
las atribuciones y obligaciones que corresponden a ambas áreas

Oscar Gil
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E D I C T O 

EXP. No. 447/2019          
 
JOSÉ ÁNGEL CHÁVEZ GUZMÁN
DOMICILIO SE IGNORA
TERCERO CON INTERES

      Por este conducto se le hace saber que dentro del Juicio Civil ordinario expediente número 
447/2019, promovido por Norma Alicia Rodríguez Díaz en contra del Instituto Promotor de 
la vivienda del estado de Nayarit y de Usted, en fecha 17 de mayo del año 2024, se dictó 
sentencia definitiva y de sus puntos resolutivos se desprende: PRIMERO. La parte actora 
Norma Alicia Rodríguez Díaz acredito los elementos constitutivos de la acción de prescripción 
positiva y la parte demandada Instituto Promotor de la vivienda del estado de Nayarit, no 
acreditó sus excepciones, y el tercero con interés José Ángel Chávez Guzmán no compareció 
a juicio; en consecuencia: SEGUNDO.- Se declara procedente la acción de prescripción 
positiva ejercitada por la parte accionante Norma Alicia Rodríguez Díaz, en contra de la parte 
demandada Instituto Promotor de la vivienda del estado de Nayarit, por lo tanto: TERCERO. 
Se declara que HA PRESCRITO a favor de la parte actora Norma Alicia Rodríguez Díaz 
quien ha adquirido la propiedad del inmueble descrito como lote número 1, de la manzana 
H, ubicado en calle Solidaridad, numero 3 esquina con calle Progreso, de la colonia Lázaro 
Cárdenas en Acaponeta, Nayarit, con una superficie total de 381 metros cuadrados, y cuenta 
con las siguientes medidas y colindancias: AL SUR mide 17.92 metros y colinda con lote 
número 2; AL NORTE MIDE 19.65 metros y colinda con CALLE PROGRESO; AL ORIENTE 
MIDE 20.00 metros y colinda con LOTE 4; AL PONIENTE MIDE 21.30 metros y colinda con 
CALLE SOLIDARIDAD; Correspondiente al inmueble registrado en el libro I, sección I, serie A, 
bajo partida número 223, de fecha cuatro de abril de mil novecientos noventa y uno, a nombre 
de Instituto Promotor de la vivienda del estado de Nayarit, por consiguiente: CUARTO. 
Se ordena al Jefe de la Oficina del Registro Público de la Propiedad y del comercio 
de Tecuala, Nayarit, la cancelación de la inscripción de ese bien inmueble a nombre de la 
demandada Instituto Promotor de la vivienda del estado de Nayarit. QUINTO. Una vez que 
cause ejecutoria esta resolución, inscríbase a nombre de la actora Norma Alicia Rodríguez 
Díaz, para que sirva ésta de título de propiedad de la actora para acreditar su pertenencia 
respecto del inmueble que ha prescrito en su favor, para lo cual deberá de expedírsele copias 
certificadas del presente fallo, por lo tanto: SEXTO. Gírese atento oficio al Jefe de la Oficina 
Registro Público de la Propiedad y del comercio de Tecuala, Nayarit, para efecto que tenga 
a bien ordenar a quien corresponda, proceda a la inscripción de ese bien inmueble registrado 
a nombre de la demandada Instituto Promotor de la vivienda del estado de Nayarit y de igual 
forma, inscriba la presente sentencia, la cual servirá de título de propiedad a Norma Alicia 
Rodríguez Díaz. SEPTIMO. Hágase saber a las partes el derecho y termino de nueve días 
improrrogable que les concede el numeral 641 del Enjuiciamiento civil para inconformarse con 
esta resolución. 

A T E N T A M E N T E
ACAPONETA, NAYARIT; A 9 DE JULIO DEL AÑO 2024

EL SECRETARIO DE ACUERDOS DEL JUZGADO MIXTO DE PRIMERA INSTANCIA 
CON RESIDENCIA EN ESTA CIUDAD

LIC. RICARDO GARCÍA CONTRERAS
                  
Para publicarse por dos veces con un mínimo de tres y un máximo de ocho días entre una y 
otra publicación en el periódico oficial del Estado y en otro medio de publicación a elección del 
promovente.

AMLO ESTARÁ EN NAYARIT, 
ACOMPAÑADO DE CLAUDIA

  Con mucha fuerza trascendió ayer, que el 
presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador realizará una de sus últimas giras 
de trabajo a Nayarit, en este caso, junto a la 
presidenta electa Claudia Sheinbaum. Se 
anticipó, que entre los lugares que visitará se 
encuentra Tepic, Nayarit, donde presentará el 
“Plan Tepic”.

El personal cercano del mandatario 
nacional, informó que se realizarán las últimas 
dos giras conjuntas con la virtual presidenta 
electa, Claudia Sheinbaum. Se supo, por 
esa fuente, que para esta semana visitarán 
Los Cabos, Baja California Sur, en donde 
se inaugurará una clínica del Instituto de 
Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores 
del Estado (ISSSTE), y también estarán en 

Ciudad Juárez, Chihuahua y Culiacán, Sinaloa, 
encabezado ceremonias para la apertura de dos 
hospitales.

De la misma forma, como ya dijimos, se 
programan para anunciar el “Plan Tepic”, en 
Nayarit, para luego realizar periplos en Colima, 
Jalisco, Michoacán y Nuevo León.

Habrá que estar muy atentos, porque 
estos recorridos presidenciales siempre dejan 
beneficios para la entidad.

 TENEMOS 90 POR CIENTO DE OCUPACIÓN 
HOTELERA. SOMOS LÍDERES NACIONALES

  Desde luego que Nayarit combina bellezas 
naturales y seguridad.   Es el combo de 
la atracción para el turismo nacional y 
extranjero. Se destaca que, con un 90 por ciento 
de ocupación hotelera en su zona costera, 
Nayarit sigue atrayendo la presencia de miles 
de turistas en esta época vacacional, con una 
combinación de bellezas naturales y su alta 
seguridad da la certeza de pasar las mejores 
vacaciones en familia, yendo del mar a sus 
lagunas y a sus tradiciones, con gente cálida 
que muestra al mundo que en este estado lo 
encuentran todo.

Nayarit, posicionado en el mercado 
turístico nacional y extranjero, en estas 
vacaciones de verano sigue recibiendo 
a todos aquellos que buscan pasar días 
tranquilos y, además, caminar por sus calles 
con la plena seguridad que brindan los 
operativos constantes y conjuntos entre los 
ayuntamientos, gobierno estatal y federal.

Nos da gusto y hay que ser personas 
hospitalarias, amables y respetuosas de 
nuestros visitantes para que sigan viniendo y 
continúen derramando miles de millones de 
pesos en su estancia.

 CONSORCIOS INTERNACIONALES 
FALLARON Y CAUSARON DAÑOS

  El pasado 18 de julio ocurrió lo que para 
muchos se sintió (al menos durante las 
primeras horas) como un auténtico apocalipsis 

informático. Se trató del fallo masivo en los 
servicios de Windows, el sistema operativo más 
popular de Microsoft (MSFT), provocado por una 
actualización de software.

E l  g i g a n t e  e s t a d o u n i d e n s e  d e 
ciberseguridad Crowdstrike (CRWD) explicó que 
el problema se originó en el servicio Falcon, 
diseñado para proteger archivos en la nube. La 
actualización defectuosa provocó la parálisis 
inmediata en diversos servicios de todo el 
mundo. Hospitales, aerolíneas y empresas 
de todo tipo tuvieron que interrumpir sus 
operaciones debido a que las pantallas de 
millones de equipos mostraron el mensaje: “su 
dispositivo tuvo un problema”.

Los principales aeropuertos sufrieron 
tráfico inusual debido a las fallas en los 
sistemas, afectando a diversas aerolíneas de 
Estados Unidos, Europa y Asia, y provocando la 
cancelación de más de 1,300 vuelos, según un 
reporte preliminar de CNN.

Otras áreas afectadas fueron decenas de 
bancos internacionales y grandes proveedores 
del sector salud, como el Servicio Nacional de 
Salud del Reino Unido, que tuvo que trabajar 
a marchas forzadas para superar la oleada 
de retrasos generados por la parálisis de sus 
sistemas operativos.

Para el sábado 20 de julio, Microsoft 
(MSFT) explicó en un comunicado que la causa 
subyacente del fallo ya había sido arreglada, 
pero que sus ingenieros seguían activos para 
mitigar los impactos residuales.

“Si bien las actualizaciones de software 
pueden causar perturbaciones ocasionales, 
incidentes importantes como el evento 
CrowdStrike (CRWD) son poco frecuentes. 
Estimamos que la actualización afectó a 8.5 
millones de dispositivos Windows”, afirmaron, 
reconociendo los impactos económicos y 
sociales tras el fallo.

En cuanto a reputación, los últimos días 
de julio fueron  duros para CRWD. La firma de 

ciberseguridad ha experimentado una pérdida 
de casi el 27% en el precio de sus acciones, uno 
de los descalabros más significativos en los 
últimos 5 años.

A pesar del panorama adverso para 
CrowdStrike (CRWD), el sector informático y 
de ciberseguridad sigue manteniendo una 
buena perspectiva de crecimiento en los 
mercados internacionales, impulsada por las 
inversiones en Inteligencia Artificial (IA) que 
han beneficiado a gigantes como Palo Alto 
Networks (PANW) o Fortinet (FTNT).

Definitivamente, una temporada para 
reflexionar sobre la responsabilidad de los 
proveedores de servicios digitales, así como 
los retos de seguridad de las industrias 
tecnológicas en todo el mundo.

 EFECTO TRUMP YA AFECTA TODOS LOS DÍAS
  Los inversionistas en Nueva York ya tienen 
en la mira a los principales beneficiarios 
del llamado “Trump Trade”, el fenómeno de 
especulación financiera que gira en torno a 
un posible desenlace favorable para el partido 
Republicano en las elecciones de 2024 en 
Estados Unidos. Con la salida de Joe Biden de la 
contienda, la posibilidad de que Donald Trump 
regrese a la Casa Blanca se fortaleció, y con ella 
comenzaron las reacciones en ciertos sectores 
clave para la campaña del expresidente.

Las acciones de empresas privadas de 
seguridad se dispararon durante las últimas 
semanas de julio. Compañías como GEO 
Group (GEO) y CoreCivic (CXW), especializadas 
en la gestión de prisiones privadas y centros 
de detención, experimentaron crecimientos 
superiores al 25% durante el último mes.

Asimismo, en el sector energético, la 
petrolera ExxonMobil (XOM) y la compañía de 
gas natural EQT Corporation (EQT) son algunas 
de las beneficiadas con la probabilidad de una 
victoria del aspirante Republicano.

Esto se debe a los posibles ajustes en las 
regulaciones para explotación y uso de suelo, 
previstas en caso de que Trump consiga una 
victoria definitiva el próximo 5 de noviembre.

En tanto, existe nerviosismo en los 
mercados orientales y están tronando las 
bolsas de valores temiendo colapsos previos a 
esas elecciones, impactos que afectan al peso 
mexicano.

Estos movimientos reflejan cómo el 
mercado se anticipa a los posibles cambios 
en políticas económicas y regulatorias que 
vendrían con una administración Trump.

 
VEREMOS Y DIREMOS.

Fernando y Misael Ulloa 

Para lograr más y mejores 
apoyos a través de los 
programas sociales  que 
otorga el gobierno federal, es 
necesario que se depuren los 
padrones en donde aparecen 
los nombres y apellidos de 
los campesinos que reciben 
estos beneficios, consideró 
Roberto Miramontes Zavala, 
presidente del comisariado 
ejidal de La Escondida, que se 
localiza dentro del municipio 
de Tepic. 

Explicó que existen listas 
en que aparecen los nombres 
de campesinos que desde hace 
meses o tal vez años perdieron 
la vida. 

Incluso, el entrevistado 
aseguró que a pesar de que 
decenas de campesinos ya 
dejaron de existir les siguen 
llegando los apoyos por parte 

del gobierno federal: “Y esto 
es lo que está generando un 
desorden entre los ejidatarios 
del municipio de Tepic”, 
aseveró. 

En este mismo contexto, 
el señor Roberto Miramontes 
Zavala afirmó que de cada 100 
ejidatarios de la entidad, 25 de 
ellos ya murieron: “ Ese apoyo 
se regresa a la federación y 
eso es grave porque el recurso 
se pierde cuando en vez de 
regresar podría incrementar 
a favor de los que necesitamos 
el recurso porque al final 
nos quedamos con un apoyo 
mínimo”. 

P o r  t a l  m o t i vo,  e l 
presidente del comisariado 
ejidal   La Escondida, dijo 
que es necesario que los 
ejidatarios del estado de 
Nayarit deben solicitar ante 
la autoridad correspondiente,  
se regularice el padrón de los 

campesinos que reciben los 
beneficios de los diversos 
programas que canaliza a 
Nayarit el gobierno federal. 
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Intensa agenda del 
gobierno del estado

Viene de nuevo AMLO a Nayarit
 ·         En su próxima gira también estará la presidenta electa, Claudia Sheinbaum
·         En tecnología, las grandes marcas también fallan en el mundo
·         Efecto Trump se siente en la economía internacional

Fuerte presencia de las autoridades

Saldo blanco en la 2 de Agosto
Para mantener el orden y la paz en la colonia, antes durante y 
después de los festejos se contó con la presencia de 180 elementos 
policiacos del estado y del municipio, informó el director de la Policía 
de Tepic, Jesús Ibarra

Está atestado de fallecidos, dice comisariado ejidal

Urge depurar el padrón de campesinos 
beneficiados con programas sociales

El señor Roberto Miramontes presidente del comisariado ejidal de 
La Escondida opina que de cada 100 ejidatarios de la entidad, 25 de 
ellos ya murieron lo que crea desorden en la entrega de apoyos

México mantiene un buen margen, aseguró

Declara AMLO “Lunes Blanco” 
tras caída de los mercados

En la mañanera del 5 de agosto, AMLO destacó solidez financiera de 
México frente a la caída de mercados por los eventos recientes en 
Estados Unidos

NotiPres

Durante la conferencia matutina de este lunes 
5 de agosto, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO) abordó la reciente caída de los 
mercados financieros mundiales. Afirmó que, 
a pesar de la afectación global provocada por 
los eventos en Estados Unidos, México tiene 
un margen de protección sólido gracias a sus 
buenas finanzas nacionales. El mandatario 
sugirió cambiar la forma de denominar a estos 
eventos de “Lunes negro» a «Lunes blanco».

Lo único que no me gusta es eso de lunes 
negro, porque no lunes blanco o de otro color».

Al mostrar su presentación, el mandatario 
destacó la cifra de reservas del Banco de 
México, las cuales ascienden a  221 mil 
millones de dólares (mdd). Calificó esta cifra 
como histórica y compartió el incremento 
significativo de 51 mdd que tuvo durante su 
sexenio, desde los 171 mdd al inicio del periodo 
presidencial en 2018. “Es la primera vez en 50 
años que nuestro peso no se devalúa”, resaltó.

Según los datos presentados en la 
mañanera, el  peso mexicano se encontraba 

en primer lugar a nivel mundial en cuanto a 
fortalecimiento frente al dólar. Sin embargo, 
tras los cambios en la bolsa estadounidense 
el pasado jueves 1 de agosto, el peso se situó 
en segundo lugar, después del franco suizo. 
AMLO insistió en que la estrategia económica 
del país ha sido efectiva y permite resistir la 
contingencia actual. Señaló que otras monedas, 
como el yen japonés, el dólar canadiense 
y la moneda brasileña, sufrieron bajas 
considerables.

López Obrador atribuyó la  caída de los 
mercados al incremento del desempleo en 
Estados Unidos, lo que generó nerviosismo 
en los mercados financieros y afectó los tipos 
de cambio a nivel mundial. “Desde luego, 
somos vecinos de Estados Unidos y hay una 
integración económica que afecta a todo el 
mundo, pero nosotros podemos resistir un 
poco más”, comentó.

Finalmente, el presidente concluyó 
diciendo que conforme avance la semana, se 
revisará la situación nuevamente para esperar 
el restablecimiento del control de los 
mercados.

Fernando y Misael Ulloa 

Después de los festejos del 43 aniversario 
de la fundación de la colonia 2 de Agosto, 
autoridades del municipio de Tepic dieron 
a conocer que el saldo de estos festejos fue 
blanco. 

El director de la Policía de Tepic, Jesús 
Ibarra, comentó que los trabajos de vigilancia 
se llevaron a cabo en coordinación con 
las autoridades del estado y entre ambas 
corporaciones se logró el despliegue de decenas 
de elementos en toda la zona de los festejos. 

Ibarra García refirió que para lograr 

mantener el orden y la paz en la colonia 
2 de Agosto,  antes durante y después de 
los festejos se contó con la presencia de 
un total de 180 elementos policiacos del 
estado y del municipio. 

D i j o  a d e m á s ,    q u e  e n  l a s  z o n a s 
a l e d a ñ a s  a  l a  p l a z a  p r i n c i p a l  d e  l a  2 
de  Agosto los  uniformados realizaron 
recorridos a  bordo de patrullas ,  moto 
patrullas y a pie: “Las indicaciones fueron 
claras y precisas y se cumplió;  tenemos 
saldo blanco durante los festejos del 43 
aniversario de la fundación de la colonia 
2 de Agosto”. 

“La Agenda Social abre el compromiso de 
promover un proceso de decisión, que permita 
e impulse una mayor participación ciudadana”. 
Literatura sobre la Agenda Social.

EL GOBERNADOR
Al cumplirse 3 años del gobierno del 
gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, 
él junto con su equipo de apoyo institucional, 
continúan impulsando una intensa agenda 
de obras, servicios e infraestructura para los 
20 municipios. Todo en bien del desarrollo 
del estado, cumpliendo con la visión del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Como en su momento se harás con el de la 
presidenta electa Claudia Sheinbaum.

Con recursos gestionados con la 
federación,  contando siempre con el 
respaldo del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, el estado ha avanzado en 
sus mejoras continuas. Realizando diversas 
acciones y obras.

Con recursos propios del estado.
Con recursos de la federación.
Con la participación de recursos 

federales y estatales.
Con la combinación de recursos del 

estado, federación y de los municipios.
Lo que se has traducido en obras 

importantes en varios sectores.
En educación, deporte y recreación.
En domos escolares por todo el estado.
Construcciones para modernizar y 

eficientar al Sector Salud. Al del estado, como 
al IMSS-Bienestar.

Fuertes inversiones en seguridad, como 
la construcción a corto y mediano plazo 
del Instituto para la formación de Policías 
calificados con licenciatura e incluso con 
maestrías, en la capital del estado.

La dotación a los municipios de 
p a t r u l l a s ,  m o t o c i c l e t a s ,  a r m a m e n t o, 
uniformes, parque y capacitación. Así como 
la coordinación de todas las policías del 
estado, para los operativos de seguridad, con 
la Marina, el Ejército, la Guardia Nacional, a 
partir de las Policía estatal y el apoyo de la 
policía de investigación de la Fiscalía.

El desazolve de canales, arroyos y ríos, 
en prevención de inundaciones, que se vino 
haciendo antes de la temporada de lluvias.

El apoyo a los productores rurales de 
sorgo, maíz, frijol y otros productos, con 
fertilizantes. Más el respaldo de la central de 
maquinaria de la zona norte, con asiento en 
Santiago Ixcuintla.

E l  s a n e a m i e n to  d e  l a  ga n a d e r í a 
de ejidatarios,  comuneros y pequeños 
propietarios, para garantizar la salud de 
los consumidores y facilitar la exportación 

a otras entidades federativas o a Estados 
Unidos.

La construcción de puentes urbanos, 
como los dos de Tepic, en Av. México sobre 
el río Mololoa y por la Calle Querétaro, sobre 
el río Mololoa. El puente peatonal para la 
Colonia Ruinas de Jauja y zonas aledañas.

HOSPITAL EN TEPIC
E n  e s t e  c o n t e x t o ,  e l  g o b e r n a d o r 
recientemente, supervisó los avances del 
Nuevo Hospital de Alta Especialidad en 
Nayarit. El cual contará con 120 camas. 
Supervisión que realizó acompañado de 
autoridades del OPD IMSS-Bienestar. En 
el recorrido, el gobernador expresó:” Este 
inmueble, que muy pronto brindara atención 
digna, pronta y con personal altamente 
calificado a las familias nayaritas,  es 
muestra de que los objetivos, cuando hay una 
estrategia clara y trabajo decidido, se pueden 
alcanzar”. Refrendando de esta manera una 
vez más su compromiso con el bienestar y la 
salud en el estado.

EN SEGURIDAD
El gobernador personalmente, ha girado 
instrucciones,  para que se amplíe el 
operativo de seguridad en Nayarit. Lo hace 
para prevenir la incidencia de delitos. 
Sumando los esfuerzos de la Secretaría 
de Seguridad y Protección Ciudadana. 
Teniendo la coordinación y colaboración 
en conjunto con la SEDENA, la Secretaría de 
Marina y la Guardia Nacional. Así como con 
las Direcciones de Seguridad Púbica de los 
20 municipios. Se ha puesto especial énfasis 
en algunas zonas y municipios. Como la 
de Xalisco y Tepic. Tecuala, Rosamorada y 
Santiago Ixcuintla. La zona sur con base en el 
municipio de Jala.

DESTINO SEGURO
El gobernador se ha dedicado con acierto, a 
lograr que Nayarit sea un destino turístico 
seguro. Posicionando al estado como el 
destino de sol y playa más seguro del país. 
Con una serie de iniciativas estratégicas. 
Así como con capacitación especializada 
para quienes manejan la seguridad de 
este renglón tan especial. En esto está 
coadyuvando, la creación de un Instituto 
especializado. Igualmente apoya la moderna 
conectividad que el estado está logrando. 
Lo que ha atraído a cadenas hoteleras de 
gran prestigio nacional e internacional. 
En particular,  e l  gobernador Miguel 
Ángel Navarro Quintero, ha impulsado la 
formación de la nueva Policías Turística. A 
la cual se le ha dado capacitación avanzada, 
en el Instituto de Estudios Superiores en 
Seguridad, conque ya cuenta Nayarit.  

Una carga injusta
**Mientras el comercio informal, incluyendo las estafas “legales”, 
florece en Sayulita, los inspectores responsables de poner orden en 
este pueblo mágico, brillan por su ausencia 

 
Ninguna novedad se me hace el hecho de que, en 
Sayulita,  Nayarit, la joya turística de los gringos 
informales, es decir de norteamericanos que 
les gusta atizarle a la mariguana, que les gusta 
surfear, que les gusta “antrear”, en pocas palabras, 
el paraíso de la libertad y diversión y claro, donde 
también van muchos mexicanos, y para seguir 
con la sobada costumbre que no es académica, 
también mexicanas, todo lo anterior, haya 
provocado un foco de atracción para el comercio 
informal, no solo el comercio informal, sino todo 
aquello que represente poder hacer negocio.

Esto lo digo porque hay tal boom de turismo 
y consumo de servicios, que desde luego las 
personas que tienen olfato mercantil, mismas que 
a veces parecen ser una especie de mafias, o grupos 
que se avisan entre ellos, para moverse de un lado 
a otro, buscando el ingreso, buscando la clientela 
turística, ya vieron que aquí está una buena mina 
de negocios informales.

Las cosas han llegado a tal extremo en este 
pueblo mágico que pertenece al municipio 
de Bahía de Banderas, que colectivos sociales, 
turísticos y culturales de Sayulita subieron una 
petición a Change.org para frenar esta situación.

Dicen estos colectivos que quieren que 
en Sayulita todo sea ordenado y cuidadoso en 
materia de legalidad, que en ese atractivo lugar, 
“curiosamente”, esto de curiosamente entre 
comillas, porque resulta mucha casualidad 
que mientras los inspectores de la PROFEPA y 
SEMARNAT brillan por su ausencias, florecen 
cientos de negocios irregulares en Sayulita.

La existencia de negocios irregulares en 
áreas públicas representa una amenaza para esta 
comunidad y la economía que aquí se mueve. 

En el último año, se ha observado un 
incremento del 30% en la presencia de negocios 
ilegales, como la estafa del juego de canicas y 
bolitas en las calles principales, y un aumento 
del 50% en sombrillas, puestos de masajes, 
vendedores y bares no autorizados en la playa.

El asunto amigos y amigas, es que el pueblo 
noble y bueno, incluido a los gringos que también 
deben ser en este caso, nobles y buenos, pues 
caen en trampas de promociones en donde 
aparentemente se pueden ganar muchos pesos, 
mucho dinero pues, atinándole a encontrar por 
ejemplo la famosa “bolita”, los merolicos que se 
dedican a este negocio, son expertos en atraer 
personas, y lo peor, poca gente sabe que tienen lo 

que conocemos como “paleros”, es decir personas  
que en realidad son parte de su organización y 
se disfrazan de supuestos clientes a los que les va 
muy bien cuando juegan públicamente.

Para que se entienda mejor, esta estafa es 
un teatro completo, en donde los que ganan, son 
parte de los que que engañan y luego retornan lo 
ganado, haciendo esto sólo para llamar la atención 
de incautos que, como todos los mexicanos y 
a veces los gringos, quieren ganar sin mucho 
esfuerzo.

El asunto amigos y amigas, y jóvenes, si 
es que algún joven se anima a leer columnas 
políticas, es que Sayulita, era el diamante que 
paulatinamente se estaba puliendo y poco a poco, 
atraía más clientes, más turismo, de tal manera 
que un estudio reciente indica que el turismo en 
Sayulita genera el 60% de los ingresos anuales 
del municipio de Bahía de Banderas. Lean bien, 
de acuerdo al estudio en mención, el pueblo 
mágico de Sayulita, sólo este pueblo, generaba 
más de la mitad de los ingresos anuales de todo 
el municipio de Bahía de Banderas, generaba 
nada más y nada menos que el 60 por ciento de 
los ingresos por turismo, y esto no es cualquier 
cosa amigos y amigas, por lo que creo que es 
hora de que si las autoridades correspondientes, 
hablo de PROFEPA Y SEMARNAT, se han mostradas 
laxas con los comerciantes informales por algún 
“acuerdo”, entre ellos y los inspectores, si el pueblo 
de Sayulita, llega a perder su encanto por tanta 
informalidad, ilegalidad, desorden, todo esto 
tolerado por las “igualas”, que reciben, si es que 
reciben algunas autoridades, pues es hora de 
pensar en todo el municipio y no sólo en unos 
cuantos ambiciosos servidores públicos, que por 
unos cuantos “huevos”, que reciben, matarán a 
toda la gallina.

Sayulita nunca había estado tan mal. Las 
temporadas bajas son cada vez más largas y 
devastadoras. Se supone que es la “Joya de Bahía 
de Banderas” pero ha sido costumbre que a los 
comerciantes y prestadores de servicio formales, 
los tengan en el abandono, mientras que la carga 
de proteger a su comunidad recae injustamente 
sobre ellos, quienes se quejan de que a pesar de que 
cumplen el pago de impuestos, las autoridades, les 
siguen dejando la responsabilidad de sostener 
a Sayulita con sus recursos propios…parece que 
HÉCTOR SANTANA, ya tiene una tarea urgente para 
cuando lo unjan  como alcalde…hasta mañana
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E D I C T O

C. Esteban Altamirano Parra
Se comunica por este medio, dado que se  ignora su domicilio, que en autos  del incidente 
de liquidación de sociedad conyugal expediente número 67/2012 promovido por Andrea 
Pardo Aguilar, en contra suya recayó una resolución que a la letra dice:

Ixtlán del Río, Nayarit, a  ocho de julio  de dos mil veinticuatro.-
Se le hace saber que la parte actora incidentista promovió incidente de liquidación de 
sociedad conyugal, por lo que se ordena correrle traslado de dicho incidente para que dentro 
de un plazo de tres días manifieste lo que a su interés legal convenga, ofrezca las pruebas 
que considere pertinentes y señale domicilio para recibir notificaciones en esta ciudad, con el 
apercibimiento que de no hacerlo las posteriores notificaciones se le practicara por listas, aun 
cuando se trate de resoluciones que deban ser notificadas de manera personal, lo anterior en 
términos de lo dispuesto por el artículo 165 del código de procedimientos civiles, desde luego 
con excepción de la sentencia definitiva que deberá de notificarse personalmente; por otra 
parte hágase de su conocimiento que las copias de traslado quedan a su disposición en la 
Secretaría de Acuerdos de éste Juzgado.   

A T E N T A M E NT E
IXTLÁN DEL RÍO, NAYARIT, 12 DE JULIO DE 2024.

LA SECRETARIA DE ACUERDOS

LICENCIADA MARIA GUADALUPE GONZALEZ GARCIA.

NOTA.- Para publicarse por dos veces con un mínimo de tres y un máximo de ocho días 
entre una y otra publicación en el periódico Oficial del Estado y otro medio de comunicación a 
elección del promovente

Durante lo que va del año

Lidera Nayarit 
generación 

de empleo en 
el país: IMSS 

Inician con líneas podotáctiles

Adecuan movilidad interna 
en el Congreso del Estado

En encuentro con 
l a  p r e s i d e n t a 
electa de México, 

C l a u d i a  S h e i n b a u m 
Pardo, el gobernador 
del estado, Miguel Ángel 
N a v a r r o  Q u i n t e r o , 
refrendó su compromiso 
de trabajar en unidad, 
con la visión de hacer 
de Nayarit y México, un 
lugar de crecimiento y 
seguridad para todos sus 
habitantes.

“Tuvimos reunión 
con las gobernadoras y 

los gobernadores, Víctor 
Castro, de Baja California 
Sur; Rubén Rocha, de 
Sinaloa; Miguel Ángel 
Navarro,  de  Nayarit ; 
M a r u  C a m p o s ,  d e 
Chihuahua; así como la 
representación de Baja 
California y  Sonora, 
con la  f inalidad de 
acordar los proyectos 
e s t r a t é g i c o s  d e  l o s 
próximos años”, destacó 
l a  p róxima Jefa del 
Ejecutivo Federal en 
redes sociales.

El estado se 
mantiene como uno 
de los principales 
generadores de 
empleo en el país, 
destacando así que 
al mes de julio, la 
entidad acumula un 
poco más de 188 
mil empleos

Redacción 

De acuerdo con datos del 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), en los primeros 

siete meses del año, Nayarit 
se mantiene como uno de los 
principales generadores de 
empleo en el país, destacando 
así que al mes de julio, la entidad 
acumula un poco más de 188 mil 
empleos, logrando consolidarse 
como uno de los principales 
generadores de empleo en 
México, gracias al compromiso 
del gobernador, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, en incentivar 
la inversión y el desarrollo en la 
región y la generación de empleo 
ha sido una de las prioridades 
de su administración, para que 
haya bienestar y progreso en las 
familias nayaritas.

Redacción 

Con un 90 por ciento de ocupación 
hotelera en su zona costera, Nayarit 
sigue atrayendo la presencia de miles 
de turistas en esta época vacacional, 
con una combinación de bellezas 
naturales y su alta seguridad da 
la certeza de pasar las mejores 
vacaciones en familia, yendo del mar 
a sus lagunas y a sus tradiciones, con 
gente cálida que muestra al mundo 

que en este estado lo encuentran 
todo.

Nayarit, posicionado en el 
mercado turístico nacional y 
extranjero, en estas vacaciones de 
verano sigue recibiendo a todos 
aquellos que buscan pasar días 
tranquilos y además, caminar por 
sus calles con la plena seguridad que 
brindan los operativos constantes y 
conjuntos entre los ayuntamientos, 
gobierno estatal y federal.

La primera diputada local con discapacidad visual, 
sostuvo que dentro de sus tareas prioritarias estará el 
seguir impulsado para que se concrete la totalidad de 
las adecuaciones que hacen tanta falta no solo en este 
recinto

Óscar Gil

El Poder Legislativo en Nayarit 
a t i e n d e  c o n  p u n t u a l i d a d 
r e q u e r i m i e n t o s  e l e m e n t a l e s 
que habrán de ocupar personas 
invidentes que visiten   este recinto, 

entre ellos la diputada electa, Jesica 
Torres Fregoso, por lo que a la voz 
de ya están siendo colocadas líneas 
podo táctiles, que ayudarán agilizar el 
desplazamiento y la movilidad.  

Sobre las adecuaciones a la 
movilidad interna que se ejerce en 
el Congreso Local amplió Torres 
Fregoso: “Es algo muy necesario y 
muy importante sobre todo porque 
estamos en la casa del pueblo y debe  
estar apta para recibir a todos los 
grupos que lo requieran, en este caso 

hemos trabajado muy en conjunto, 
cosa que agradezco mucho de esta 
legislatura para que se hagan las 
modificaciones de acuerdo a las 
necesidades reales que existen y que 
creo que es lo importante.

“Ahorita se están haciendo 
las adecuaciones en cuanto a la 
movilidad del edificio que vienen 
siendo las líneas podotáctiles que 
son necesarias para mí en éste caso, 
las personas con discapacidad 
visual para poderse movilizar 
con autonomía dentro de las 
instalaciones, igualmente algunos 
letreros en braille que van a estar en la 
oficinas para poder ubicar la oficina 
y en este caso el compañero que vaya 
a estar en esa curul; obviamente 
esta es la primera etapa porque hay 
muchísimas modificaciones que 
hacer para que sea apto para todos, 
porque cada discapacidad tiene sus 
necesidades muy específicas y esta 
sería la primera etapa”.

La primera diputada local con 
discapacidad visual, sostuvo que 
dentro de sus tareas prioritarias 
estará el seguir impulsado para 
que se concrete la totalidad de las 
adecuaciones que hacen tanta falta 
no solo en este recinto sino en los 
demás: “Las rampas y todo ese tipo de 
cuestiones sobre todo que se tenga lo 
que marca el protocolo; yo no hablaría 
de quitar  obstáculos pero si de facilitar 
los accesos, facilitar el desplazamiento 
y pues eso es los que se está buscando. 
Este tipo de adecuaciones no 
únicamente se deben de hacer aquí en 
el congreso sin en todos los edificios 
públicos, la verdad que donde yo he 
visto nada más es el CREE y es cosa 
que aplaudo muchísimo que se 
haya hecho, espero que y los vamos a 
estar trabajando para que en todos 
los edificios sobre todo que sean de 
atención al público pues tengan estos 
accesos que sean adecuados, se incluye 
palacio de gobierno, las barreras son 
sociales y hay que irlas eliminando, 
porque creo que la capacidad se 
tiene”.    

El Velatorio DIF Nayarit 
no sólo destaca por su 
calidad, sino también 
por el entorno de paz y 
tranquilidad que brinda, 
proporcionado un lugar 
apropiado para rendir 
homenaje a quienes han 
partido 

Redacción 

La doctora Beatriz Estrada Martínez, 
presidenta del Sistema DIF Nayarit, 
informó a la ciudadanía en general, que 
con un enfoque de empatía y solidaridad, 

la institución que encabeza ofrece los 
servicios de primer nivel de Velatorio DIF, 
diseñados para proporcionar un espacio 
digno y respetuoso durante la despedida 
de los seres queridos, todo con cuotas de 
recuperación accesibles y condonaciones 
a las personas en situación de 
vulnerabilidad. 

La titular de la asistencia social 
en la entidad, explicó que el Velatorio 
DIF Nayarit no sólo se destaca por su 
calidad, sino también por el entorno 
de paz y tranquilidad que brinda, 
proporcionando un lugar apropiado 
para rendir homenaje a quienes 
han partido. Las instalaciones están 
diseñadas para cumplir con los más 
altos estándares de comodidad 

y serenidad, asegurando que las 
familias puedan llevar a cabo sus 
ceremonias en un ambiente digno y 
respetuoso.

“Velatorio,  no quisiéramos 
tener que ocuparlo, pero todos estos 
servicios están ahí en DIF estatal. 
El velatorio son instalaciones dignas, 
que pueden compararse con cualquier 
funeraria o cualquier velatorio privado 
y tiene cuotas de recuperación que son 
accesibles. Sobre todo, brindan la atención 
a todas aquellas personas en situación 
vulnerable que no pueden tener acceso a 
pagar otro tipo de servicios. Aquí nosotros 
los vamos a apoyar, aquí se les hace su 
estudio socioeconómico y, de acuerdo 
con eso, será la cuota de recuperación, a 
lo mejor, la situación está muy difícil y 
se tiene que hacer la condonación del 
servicio, pero quiero que sepan ustedes 
que hay un velatorio en el DIF”, dijo la 
doctora Beatriz Estrada.

El Velatorio DIF ofrece actualmente 
instalaciones rehabilitadas, equipo 
de la más alta tecnología en el área 
de embalsamamiento, muebles e 
instrumental, además de la atención en 
el domicilio de la familia doliente con 
el servicio de carpas, sillas, y vehículos 
de nueva generación (tipo carroza) para 
el transporte de cuerpos. También, la 
institución social cuenta con servicios 
tanatológicos para todas las personas 
que lo necesiten.

Las instalaciones de Velatorio DIF 
Nayarit se encuentran ubicadas en la calle 
Padre Enrique Mejía 224, de la  zona Centro 
de Tepic; la línea telefónica disponible es 
311 212 95 82, con un servicio de atención 
por parte de personal capacitado las 24 
horas, los siete días de la semana.

Con cuotas accesibles 

Ofrece el DIF Nayarit servicios 
funerarios de primer nivel

Nayarit, posicionado en el mercado turístico 
nacional y extranjero, en estas vacaciones de 
verano sigue recibiendo a todos aquellos que 
buscan pasar días tranquilos y además, caminar 
por sus calles con seguridad

Para unas vacaciones en familia

Seduce Nayarit al turismo con 
bellezas naturales y seguridad

Redacción 

La suerte está en Nayarit. 
E s t e  l u n e s ,  l a  L o t e r í a 
N a c i o n a l  r e v e l ó  q u e 
e l  p r e m i o  d e  l a  b o l s a 
a c u m u l a d a  d e l  s o r t e o 
n ú m e ro  1 4 4 8  d e  M e l a t e 
Retro lo obtuvo un cachito 
comprado en esta entidad. 

A s í  l o  c o n f i r m ó  l a 
dependencia a  través de 
r e d e s  s o c i a l e s ,  e n  u n a 
publicación que celebró a 
los dos ganadores de esta 
l o t e r í a ,  d e s t a c a n d o  q u e 
además del cliente nayarit, 
u n  b o l e t o  c o m p r a d o 
d e  f o r m a  e l e c t r ó n i c a 
resultó premiado: “ ¡Es un 
enorme gusto felicitar  a 
los ganadores de la bolsa 
a c u m u l a d a  d e l  s o r t e o 
Número 1448! .  Uno en el 
bello estado de Nayarit y 
otro con venta en línea”.

La vida cambiará para 
los dos ganadores que en 
esta ocasión recibirán 2.9 
m i l l o n e s  d e  p e s o s  c a d a 

uno, como recompensa por 
jugar en esta lotería que 
forma parte de la cartera 
de los Pronósticos para la 
Asistencia Pública. 

Sin embargo, no es el 
único afortunado nayarita 
de los últimos días, apenas 
el pasado martes se informó 

que dos de las tres series del 
premio mayor del sorteo 
3937 de la Lotería Nacional, 
c o n  u n a  b o l s a  d e  2 1 
millones de pesos, fueron 
remitidas para su venta a 
una agencia expendedora y 
su sucursal en la ciudad de 
Tepic, Nayarit.

“In mezzo del cammin…”
José Luis Olimón Nolasco

Quien entre al relevo

Trabajarán de la mano hoteleros 
con el secretario de Economía
“Este es un momento importante, el gobierno está haciendo 
inversiones importantes como lo es el aeropuerto, entonces yo creo 
que sí necesitamos un secretario que apoye y que agilice la cartera 
de inversión para el estado”, dijo David Sánchez Bonald, presidente 
de los hoteleros en Tepic

Se llevó 2.9 millones de pesos

¡Cayó el Melate en Nayarit! 
No es el único ciudadano en la entidad que la suerte le ha sonreído 
en las últimas semanas, apenas el martes pasado, dos de las tres 
series del premio mayor del sorteo de la Lotería Nacional fueron 
remitidas a una sucursal en Tepic 

Con el cierre de las pruebas de natación y 
con el cierre de otras disciplinas como el 
tenis, el tiro con arco y el golf, la expresión 
que da nombre a estas “palabras” ―tomadas 
de los primeros versos de la “Commedia” de 
Dante Alighieri― viene al caso en relación 
con los Juegos Olímpicos París 2024 que han 
dominado en el universo deportivo esta 
semana, ofreciéndonos un panorama amplio 
y diverso del estado que guardan la mayor 
parte de las disciplinas a nivel mundial.

Es verdad que los Juegos Olímpicos de 
la Era Moderna nacieron bajo un lema que 
privilegiaba la participación por encima del 
triunfo, pero… de hecho, son los resultados en 
general y la obtención de medallas ―agrupadas 
por naciones y con una clasificación 
cualitativa en la que las delegaciones ocupan 
sus lugares de acuerdo con el “color” y número 
de medallas obtenidas―.

Pues bien, “in mezzo del cammin” de 
París 2024 “el medallero” parece alinearse con 
la geopolítica ya que en los once primeros 
lugares se encuentran todos los países que 
integran el “Grupo de los Siete” [G7]: Estados 
Unidos [1], Francia [3], Gran Bretaña [5] 
Japón [7], Italia [8], Alemania [10], Canadá 
[11], acompañados de un país miembro de la 
“Commonwealth of Nations” [Australia, 4], 
uno de los “dragones asiáticos” [República 
de Corea, 6] y, por supuesto, China [2], que se 
mantuvo a lo largo de la semana en el primer 
lugar de la clasificación.

En ese mismo tema de las medallas, 
llama la atención que “in mezzo del cammin”, 
solo 14 países hayan obtenido tres o más 
medallas de oro y que solo 10 hayan obtenido 
a estas alturas 10 o más medallas [las mismas 
once antes mencionadas y Brasil [gracias a 4 
medallas obtenidas en judo y 3 en gimnasia 
artística].

En cuanto al número de medallas, los 
Estados Unidos se colocan muy por encima 
de las demás naciones con un total de 71 [28 
en natación, 9 en atletismo, 8 en gimnasia 
artística y medallas en 18 disciplinas 
diferentes], seguida por China, con 45 [12 en 
natación, 7 en tiro, 6 en gimnasia artística 
y medallas en 12 disciplinas diferentes], 
Francia, con 44 [10 en judo y 7 en natación], 
Gran Bretaña con 37 [9 en natación y clavados 
y 8 en remo],  y Australia con 31 [18 en 
natación].

Ahora bien, así como a nivel de naciones 
destacan algunas en disciplinas diversas y 
otras en algunas disciplinas en particular, 
a nivel individual, en cada uno de los Juegos 
Olímpicos [y en algunos casos a lo largo de 
varios] hay atletas que sobresalen.

En ese orden de cosas, en cuanto a 
número de medallas ganadas, la lista la 
encabeza la nadadora china Yufei Zhang, 
quien obtuvo un total de 6 medallas [1 
de plata y 5 de bronce -tres de ellas en 
relevos], mientras otros cinco nadadores ―
cuatro mujeres y un varón― obtuvieron 5: el 
francés León Marchand [5 de oro en pruebas 
individuales y 1 de bronce en relevos]; la 
norteamericanas Torri Huske [3 de oro -2 
en relevos- y 2 de plata -1 en relevos-l]; la 
australiana Mollie O’Callaghan [3 de otro 

-dos en relevos-, 1 de plata -en relevos- y 1 de 
bronce]; Regan Smith, de los Estados Unidos 
[2 de oro -en relevos- y 3 de plata] y Kaylee 
McKeown, de Australia [2 de oro, 1 de plata -en 
relevos- y 2 de bronce -1 en relevos-]…

Sin embargo, aunque la obtención de 
alguna medalla debiera tener el mismo valor, 
hay unas que tienen mayor impacto que otras…

En ese sentido, se destacan las 3 
medallas de oro obtenidas por la gimnasta 
norteamericana Simone Biles: una como 
parte del equipo norteamericano, una en salto 
de caballo y otra en la prueba de los cuatro 
aparatos. La relevancia de estas medallas radica 
en el hecho de llegar a estos sus terceros juegos 
después de superar la crisis que la impulsó a 
retirarse de los Juegos Olímpicos Tokio 2021 y 
al hecho que con estas medallas acumula ya un 
total de 10 medallas olímpicas obtenidas, 7 de 
ellas de oro y que todavía puede llegar a obtener 
otras dos en las pruebas de barra de equilibrio y 
ejercicios en el piso.

Asimismo, se ha destacado con insistencia 
la medalla de oro obtenida por Novak Djokovic 
en tenis: por haberla obtenido hasta su quinta 
participación, por convertirlo en uno de los 
pocos tenistas que han ganado los cuatro 
torneos de “Grand Slam” y, además, medalla de 
oro olímpica [Steffi Graf, André Agassi, Rafael 
Nadal y Serena Williams]. Por otro lado, los 
juegos de París 2024 fueron testigos de la que 
podría ser la última participación de Rafael 
Nadal en torneos importantes…

En cuanto a la delegación mexicana, entre 
mi colaboración anterior y esta, se obtuvieron 
dos medallas de plata [en judo y en clavados 
sincronizados de trampolín de 3m] y se 
aseguró una más en box [al menos de bronce] 
y se “esfumaron” otras medallas probables: en 
tiro con arco femenino, masculino y mixto 
y en clavados de plataforma de 10m [Berlín 
Reyes y Randal Willars obtuvieron el cuarto 
lugar; Gabriela Agúndez y Alejandra Orozco 
obtuvieron el quinto lugar].

Sin duda la medalla más sorpresiva fue la 
de plata que obtuvo la joven Prisca Awiti Alcaraz 
en la categoría -63kg, mientras que las medallas 
obtenidas en tiro con arco y en clavados de 
plataforma de 10m estaban “contempladas” de 
alguna manera, si bien el que la medalla en tiro 
con arco la obtuviera el equipo femenino causó 
no poca sorpresa, en especial porque una de sus 
integrantes solo tiene 18 años.

La presea de plata obtenida por Osmar 
Olvera y Juan Manuel Celaya tiene un valor 
especial ya que la pareja mexicana estuvo a 
punto de “robarle el oro” a la pareja china. 
Incluso, sin caer en un nacionalismo exagerado, 
se dijo y se escribió que si se hubieran calificado 
adecuadamente las fallas de los chinos, la 
medalla aurea habría sido para Osmar y Juan 
Manuel…

“A la mitad del camino” de estos juegos, se 
puede decir que, actualmente, México ―más allá 
o más acá de los resultados― se puede considerar 
potencia mundial en dos disciplinas: clavados 
y tiro con arco, en las que son capaces de 
competir con los mejores atletas del mundo. Y, 
sin embargo, ambas disciplinas se encuentran 
entre aquellas que han tenido problemas con 
los apoyos de la Conade…

Óscar Gil

El presidente de la Asociación de Hoteles y 
Moteles de Tepic, David Sánchez Bonald, calificó 
como respetable la remoción del secretario 
de Economía del gobierno estatal, Jesús Pérez 
López. 

“Yo creo que esa es una facultad exclusiva 
del gobernador y sólo él sabrá porqué esta 
decisión, el gobernador había comentado que 
él iba a revisar los perfiles y los resultados, 
entonces yo creo que es su decisión y nosotros 
estaremos y apoyaremos a quien llegue y 
donde nos inviten siempre vamos a estar si nos 
piden apoyo, vamos a estar con gusto.

“Definitivamente Jesús cumplió con 
una agenda, pero yo no sé si el gobernador 
algo vio e hizo ese cambio, con nosotros fue 

alguien que se acercó, pero creo que ahorita 
es un momento importante, el gobierno está 
haciendo inversiones importantes como 
lo es el aeropuerto, entonces yo creo que sí 
necesitamos un secretario que apoye y que 
agilice la cartera de inversión para el estado, 
entonces vamos viendo a ver a quien designe 
el gobernador”.

El presidente de la Asociación de Hoteles y 
Moteles de Tepic sostuvo que de momento no se 
les ha informado ni tiene conocimiento sobre 
quién podría ser el relevo de Jesús Pérez López 
en la Secretaría   de Economía del gobierno 
estatal: “A nosotros no nos han preguntado, 
yo creo que si lo hicieran, sobre todo como 
Consejo Empresarial  ahí pudiéramos 
participar; yo creo que si nos invitaran con 
gusto propondremos nombres y prospectos”. 
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Nayarit, mejores tiempos

El potencial de Navarro Quintero
en el relanzamiento del Infonavit

EL CHISTE DEL 
DINERO

¿Qué hacer cuando caen los 
mercados?

Judith Chávez

El día lunes nunca ha sido el día de la semana 
más popular, lo atribuimos al inicio de la 
semana de trabajo, aunque desde mi punto 

de vista, todos los días debemos de recibirlos con 
singular alegría. Sin embargo, para los accionistas, 
grandes y pequeños y empresas publicas este 
lunes fue un mal comienzo de semana. 

¿La razón? Pues casi nada: el peso mexicano 
y mercados internacionales amanecieron con 
numero rojos. De por sí, nuestro peso había 
registrado perdidas de las que aún no logra 
recuperarse;  no somos los únicos también la 
bolsa de Estados Unidos y Asia han registrado 
pérdidas en las últimas horas. 

Por ejemplo, en los últimos dos días, el 
índice Dow Jones perdió casi 3 por ciento; el 
Índice Standard & Poor›s  (S&P) cayó en 3.8 por 
ciento y el Nasdaq lo hizo en 5.5 por ciento. 

La crisis en los mercados internacionales 
se debe a que resurgió el temor de una recesión 
económica en Estados Unidos. El dato del 
“empleo del mes de julio” en Estados unidos que 
dio a conocer el Departamento del Trabajo fue el 
detonador de esta oleada de ventas de acciones y 
la búsqueda de refugios seguros. 

Según lo dieron a conocer, los nuevos 
empleos creados en julio fueron de solo 114 mil 
personas, muy por debajo de las expectativas y 
una de las menores cifras de los últimos años. Esto 
disparó (según los expertos) los temores de que 
haya un freno en la economía norteamericana, 

que no se notó en la primera mitad del año pero 
que posiblemente en la segunda mitad si se sienta 
y pues para para México sería mala noticia que 
la economía de Estados Unidos no avance, según 
los expertos, no teníamos un dólar tan caro en los 
últimos 18 meses.(19.48 pesos)

¿Qué hacer en plena caída de los mercados
1. Mantener la calma  
La tranquilidad es crucial en momentos de 

pánico. Se recomienda respirar hondo y evitar 
decisiones impulsivas, recordando que estas 
caídas son parte del ciclo del mercado.

2. Evaluar la estrategia de inversión  
Es fundamental revisar si el portafolio 

sigue alineado con los objetivos financieros a 
largo plazo. Un enfoque más conservador podría 
ser apropiado en este entorno. Además, se debe 
considerar el perfil de riesgo; si la situación 
resulta incómoda, es probable que se hayan 
elegido activos inadecuados.

3. Buscar oportunidades de compra  
Las caídas pueden ofrecer oportunidades 

para adquirir acciones a precios más bajos.  Es 
aconsejable considerar empresas que ahora están 
subvaluadas, pero son sólidas a largo plazo. Para 
quienes tienen un perfil de riesgo moderado a 
arriesgado, podría ser un buen momento para 
comprar más y promediar los precios de los 
activos existentes.

4. Diversificar el portafolio  
Se debe asegurar que la cartera incluya 

diferentes activos y sectores para mitigar el riesgo. 
Diversificar las inversiones es una estrategia clave; 
así, si se presenta la necesidad de liquidez, se 
puede elegir qué activos vender para minimizar 
pérdidas. 

5. Inversiones en renta fija  
Una parte del portafolio debería estar en 

activos de renta fija, CETES, bonos, que pueden 
ofrecer una mayor seguridad en momentos de 
volatilidad.  

Para emprendedores en Bahía 
de Banderas

Impartirán taller 
gratuito sobre 
inteligencia artificial  

La Dirección de Desarrollo 
Económico continúa 
brindando capacitaciones 
para emprendedores de 
micros, pequeñas y medianas 
empresas. 

Argimiro León

La Dirección de Desarrollo Económico del XI 
Ayuntamiento de Bahía de Banderas llevará a cabo 
el taller sobre Inteligencia Artificial (IA) para el 
Emprendimiento, ello como continuación a las 

capacitaciones que se han ido implementando 
para emprendedores, artesanos y empresarios de 
MIPYMES (micro, pequeña y mediana empresa).

Este taller contempla temas como: conceptos 
básicos de inteligencia artificial; herramienta 
de IA para negocios; y diseño de plan para 
emprendimiento con IA, entre otros y  se llevará a 
cabo en la sala de juntas del Centro Empresarial de 
Nuevo Nayarit.

Los participantes trabajarán en un taller 
esencialmente práctico cuyo objetivo es que 
al finalizar cuenten con todo un proyecto de 
emprendimiento con apoyo de la Inteligencia 
Artificial. Los horarios serán de 10:00 de la mañana 
a 2:00 de la tarde.

Concurso de 
Cortometraje Democrático 
La libertad en nuestra vida 
Permanece abierta 

la convocatoria 
del IEEN para 

certamen de cine
** Los cortometrajes serán 
publicados del 12 al 15 de 
agosto de 2024, a través del 
canal de YouTube del IEEN, 
donde se valorará la cantidad 
de visualizaciones que 
obtengan

Redacción

El Instituto Estatal Electoral de Nayarit, a través 
de la Comisión Permanente de Educación Cívica 
y Cultura Democrática, invitan a participar en el 
Cuarto Concurso de Cortometraje Democrático: “La 
libertad en nuestra vida”, pueden participar las y los 
nayaritas residentes en el estado.

El cortometraje deberá tratar el valor de la 

libertad, como un ejercicio cívico y democrático, las 
obras audiovisuales necesariamente representarán 
la manera en que se practica este valor por parte de 
las personas dentro de la cultura cívica y democrática 
en la entidad, ejemplificando hechos o actos que lo 
visibilicen. La recepción de los trabajos concluirá 
el próximo 09 de agosto de 2024, el primer Lugar 
recibirá $12,000.00 pesos, el segundo lugar $8,000.00 
pesos y el tercer lugar será de $5,000.00 pesos.

El formulario de registro se encuentra 
disponible en el enlace siguiente: https://forms.gle/
zCSzG8RygrRhXPfJ6. El registro de cada propuesta 
deberá ir acompañado de una carta de titularidad 
de derechos. Puede descargarse el formato en el 
siguiente enlace: https://shorturl.at/doAMZ. Las 
personas participantes deberán registrarse en un 
formulario virtual. No se recibirán trabajos fuera de 
este mecanismo.

Los cortometrajes serán publicados del 12 al 15 de 
agosto de 2024, a través del canal de YouTube del IEEN, 
donde se valorará la cantidad de visualizaciones que 
obtengan, con el 20%; el 80% restante, se obtendrá de 
la evaluación de los criterios que determine el jurado 
calificador. Para las visualizaciones a través del canal de 
YouTube, la ponderación tomará como límite superior 
al cortometraje que tenga el número más alto de 
visualizaciones. Los trabajos ganadores serán aquellos 
que obtengan los mayores puntajes a partir de las 
ponderaciones previamente establecidas.

Para cualquier información puedes contactarte 
al teléfono 311-181-55-61, o al WhatsApp 311-235-
27-22, o bien, al correo electrónico: educacioncivica.
ieen@gmail.com o bien consulta las bases de 
la convocatoria en nuestro sitio web:   https://
ieenayarit.org/

En la trinchera que me toque

Voy a la legislatura para servir a Nayarit: Adahán Casas

Aquellos en riesgo de caer 

Eliminarán árboles 
peligrosos en La Loma

En La Loma hay árboles que 
tienen más de 30 años de 
vida y por las inclemencias 
del tiempo ahora están 
a punto de caer, explicó 
Teodoro Hernández, jefe del 
Departamento que realiza la 
tarea en este parque

Fernando y Yuvenia Ulloa 

Con el propósito de proteger la integridad física 
de las familias que acuden al parque recreativo 
La Loma, personal de la Secretaría de Desarrollo 
Sustentable del gobierno estatal realiza labores 
de poda de árboles. 

De acuerdo con lo informado por 
Teodoro Hernández, jefe del Departamento 
que realiza la tarea en este parque recreativo, 
se detectaron árboles en mal estado y que 
están a punto de caer, por tal motivo en los 
próximos días se intensificarán las labores de 
poda en esta área de la capital nayarita. 

Explicó que en La Loma hay árboles 
que tienen más de 30 años de vida y por 
las inclemencias del tiempo ahora están a 
punto de desplomarse, y muchos de ellos se 
encuentran en pésimo estado.  

Detalló que algunos árboles podrían 
llegar a tener un peso de más de 12 toneladas 
y en caso de que caigan provocarán graves 
daños a los inmuebles que se encuentran 

dentro del parque recreativo La Loma: “Si caen 
sobre un automóvil con personas adentro 
sería algo catastrófico”. 

F i n a l m e n t e  Te o d o ro  H e r n á n d e z 
explicó que la mayoría de los árboles que se 
encuentran de pie en el paseo de La Loma 
son Eucaliptos y Benjaminas: “Son árboles 
exóticos y no tienen porque estar aquí, no son 
árboles de la región, por eso es peligroso que la 
gente se arrime a ellos”.  

Finalmente pidió a la población que en 
caso de que se presenten lluvias con fuertes 
vientos, no se acerquen al Paseo de La Loma y 
con ello evitar una desgracia. 

ERNESTO ACERO C.

La semana pasada sostuvimos un cordial 
encuentro con Juan Manuel Cienfuegos Vargas, 
Delegado Regional de Infonavit en Nayarit. 

Buen conversador, jovial, sincero y honesto en sus 
palabras. Como era el compromiso, centró su tema 
en las actividades que realiza esa institución en el 
estado. El funcionario, primero que todo, dejó en 
claro la estrecha comunicación y coordinación que 
mantiene con el Gobernador Miguel Ángel Navarro 
Quintero. Esto último será esencial en grado extremo 
en los años que siguen para el Infonavit. Lo veremos 
enseguida. La presencia del Gobernador en esa 
ecuación, será garantía de resultados favorables 
para los trabajadores en particular y para el estado 
en general.

Nos recordó Cienfuegos Vargas que el 
organismo se crea en 1972. Durante las dos décadas 
siguientes, el Infonavit se convirtió en la mayor 
empresa constructora de vivienda del país. No hizo 
mal las cosas, pues por todo el país existen colonias 
enteras construidas por esa institución. Recordemos 
que el Infonavit construyó, solamente en Tepic, 
las colonias Los Sauces, Los fresnos, El Mirador, 
Las Brisas, Solidaridad, El Tecolote. Hasta ahí mi 
memoria.

Ahí se encuentran todas esas viviendas y datan 
de esos años, de los setentas o de los ochentas. En 
1992, en una tropelía social más del ex presidente 
Salinas, el Infonavit deja de construir y se convierte 

en una financiera para la construcción de vivienda. 
El Infonavit deja de construir y da rienda suelta a 
la “mano invisible” del Señor Smith. La vivienda se 
encarece de manera automática, pues a partir de ese 
momento, los constructores también van por parte 
de las ganancias. La vivienda de los trabajadores 
se convierte en botín. El trabajador ahorra para 
comprar vivienda, otros se benefician y el trabajador 
se queda en la calle.

Más adelante las cosas entran en una etapa 
peor. Como siempre, si algo puede empeorar, seguro 
va a empeorar. Vienen malos manejos y a ello se 
suma el que numerosos trabajadores adquirientes 
de viviendas, empiezan a ser perseguidos por 
incumplimiento de pagos. Este problema se 
convierte en un conflicto social e institucional de 
graves proporciones, dada la presencia de intereses 
particulares en la persecución de derechohabientes.

El Estado de Bienestar implica la posesión de 
un patrimonio esencial como la vivienda. En el país, 
el derecho a la vivienda se encuentra plasmado en 
el artículo cuarto de la Constitución y es un derecho 
humano consagrado con el que se tienen adeudos 
significativos.

La llegada de un nuevo gobierno, el de López 
Obrador, abre la posibilidad de que se frenen los 
procesos contra los derechohabientes del Infonavit. 
Se empiezan a generar mecanismos para resolver 
vía conciliación y negociaciones favorables al 
trabajador. Ya se entra en una nueva etapa que da 
serenidad social y que garantiza a los trabajadores 

Oscar Gil

Diputados electos  que 
integrarán la XXXIV Legislatura 
local reciben capacitación para 
que conozcan su función, a 
través del taller de inducción 
impartido por personal de la 
Secretaría General.

Todo sobre el quehacer 
legislativo,  reglamentos, 
atribuciones e instalaciones 
del Poder Legislativo, informó 
el diputado reelecto por el 
distrito número 2, Ricardo 
Parra.

“Hace tres años nos 
tocó recibir esta misma 
capacitación, muchos de 
los que somos actualmente 
diputados no tenemos una 
carrera en el tema judicial, o 
en el tema que conozcamos 
el tema legislativo, entonces 
nos van dando un panorama 
de lo que se está trabajando 
y de lo que también se ha 
estado haciendo en la XXXIII 
Legislatura y que bueno, 
también tenemos que dar 

una continuidad a ciertos 
proyectos que se dejaron en 
inicio.

“En sí el manejo del 
equipo que se utiliza para 
nosotros sobre la huella 
digital ,  el  tema de qué 
significa cada uno de los 
botones, también en su 
momento cómo está dividido 
el tema del Congreso, la 
parte del Oficial Mayor, la 
administrativa y la parte que 
está de tecnologías”.

Durante la reunión, 
un total de 28 de legisladores 
recibieron información 
importante respecto al Poder 
Legislativo, su estructura 
orgánica y el proceso legislativo, 
y para este martes la Oficialía 
Mayor y la Contraloría Interna 
tendrán acercamiento con 
las y los diputados, a efecto de 
compartir información sobre 
las atribuciones y obligaciones 
que corresponden a ambas áreas.

La XXXIV Legislatura 
tendrá 15 representantes 
populares mujeres y 15 

hombres; las diputadas son: 
María Belén Muñoz Barajas 
(ausente) , Marisol Contreras 
Pérez, Juana Nataly Tizcareño 
Lara (ausente), Jessica Abilene 
Torres Fregoso, Georgina 
Guadalupe López Arias, Hilda 
Zulema Montoya García, 
María Magdalena García 

Robles,  Marisol Sánchez 
Navarro, Madrid Gwendolyne 
Vargas Paredes, Carmina 
Yadira Regalado Mardueño, 
Nadia Alejandra Ramírez 
López, Adriana Elizabeth 
Haro Oliveros, Ana Verónica 
Gamboa Hernández, María de 
la Paz Ramos Heredia y Jocelyn 

Patricia Fernández Molina.
En cuanto a los 15 

diputados: Salvador Castañeda 
Rangel, Ricardo Parra Tiznado, 
Luis Enrique Miramontes 
Vázquez, Jaime Cervantes 
Valdez, Adahán Casas Rivas, 
Luis Daniel Pérez Lerma, 
Rodolfo Gómez Tadeo, José 

Gómez Pérez, José Ramón 
C a m b e r o  P é r e z ,  J e s ú s 
Armando Vélez Macías, Flavio 
Obdulio Fonseca Robles, Iván 
Omar González Solís, Vicente 
Enrique Gascón Sánchez, 
Jorge Salvador Álvarez López 
y Diego Cristóbal Calderón 
Estrada.

“Siempre he sido un hombre 
disciplinado, nunca he sido un 
hombre que pierde la cabeza, 
siempre teniendo los pies 
puestos en la tierra, y tengo 
el objetivo de dar resultados”, 
destacó el diputado electo

Oscar Gil

“Con o sin presidencia, nuestro arribo a la 
XXXIV legislatura será para servir a los 
nayaritas, por lo tanto nuestro compromiso 
es y seguirá siendo el mismo”, expresó el 
diputado electo por el distrito 12, Adahán 
Casas Rivas, quien además dijo que seguirá 
siendo disciplinado. 

“Nosotros vamos a estar sirviendo en 
la trinchera que nos manden, en la ocasión 
pasada estuve en el cubículo número 30 y 
desde ahí trabajé, al final lo importante 
es que la sociedad perciba que el camino 
que nosotros vamos a emprender será 
en beneficio de quienes nos dieron la 
oportunidad, siempre he sido un hombre 
disciplinado, nunca he sido un hombre que 
pierde la cabeza, siempre teniendo los pies 

puestos en la tierra, y tengo el objetivo de dar 
resultados”.

Al cuestionarlo si la que está por arrancar 

será una legislatura cómoda, de mayoría para 
Morena, el parlamentario local dijo: “No, yo creo 
que   todas las legislaturas son diferentes 
porque siempre los actores son diferentes, 
hay diferentes problemas a los tiempos y yo 
creo que habrá buen debate y creo que eso es 
importante, la democracia siempre ha sido 
así. 

“Aquí lo importante es que la sociedad 

espera del Congreso que se tomen decisiones  
a favor de los nayaritas, aquí no nada más es 
venir a levantar la mano, por eso son los recesos, 
es muy importante que los diputados regresen 
a su distrito a recoger las inquietudes de quien 
nos dio la oportunidad, y que además es 
una obligación de quienes fuimos votados; 
tenemos que regresar, así dice la ley que 
tenemos que regresar en los recesos y de los 
recesos son dos meses que tenemos que estar 
en los municipios y platicar con los ciudadanos 
porque al final somos la voz de ellos”

poder conservar un patrimonio que no es cualquier 
cosa, sino que puede ser la marca de su vida.

Lo que viene es donde todo se va a poner 
bueno. Se trata de que el Infonavit retome su 
facultad como entidad constructora de vivienda 
para los trabajadores. No se trata de cualquier cosa. 
Estaríamos hablando de la construcción cada año, 
de más de 75 mil viviendas y de la generación de 
cerca de un millón de empleos.

La Presidenta Claudia Sheinbaum ha 
ofrecido construir un millón de viviendas 
durante su mandato, Para logarlo tiene que 
dar inicio de inmediato. No será sencillo, pues 
si el Infonavit absorbe la responsabilidad de 
construir anualmente 75 mil viviendas, apenas 
estaría cerrando la administración sexenal con 
unas cuatrocientas cincuenta mil viviendas. Para 
completar el número de unidades habitacionales 
que se propone construir Sheinbaum, unas 550 mil 
más, para completar el millón, deberá involucrar 
a otras instituciones pues la propuesta puede 
escucharse como algo sencillo, pero carga con 
variables de fuerte complejidad. 

La mayor carga es la de orden político. Debemos 
recordar que todos los cambios que han impactado 
en la esfera de la vivienda de los trabajadores, han 

sido motivados por determinaciones políticas. 
La estrecha comunicación y colaboración con los 
gobiernos estatales, será una de esas variables en las 
que se tiene que poner el mayor énfasis. Coordinar 
estrategias que contribuyan a reducir los costos de 
las viviendas que se van a construir, es por el bien de 
los beneficiarios.

El relanzamiento del Infonavit para que retome 
su facultad como entidad constructora, sirve a los 
trabajadores del estado porque de esa manera tiene 
la posibilidad de acceder a vivienda de menor costo, 
pero digna y segura. Esa es la visión del Delegado 
Regional de Infonavit en Nayarit, Juan Manuel 
Cienfuegos Vargas, quien se muestra exaltado por el 
futuro que le depara al Infonavit.

En Nayarit, el relanzamiento del Infonavit 
como entidad constructora, tiene terreno fértil. 
Los nayaritas vemos como el Gobernador Navarro 
Quintero impacta con sentido social lo que está al 
alcance de su administración. Si, en efecto, esa es la 
razón por la que el Gobierno del doctor Navarro es un 
Programa Social en su conjunto. El impacto positivo 
del Infonavit en la vida de los trabajadores, es de 
proporciones inimaginables. Y construir vivienda 
crea empleos para los trabajadores locales. Es una 
promesa redonda.

Para afrontar la tarea en la XXXIV legislatura

Fueron 28 legisladores los que recibieron información importante respecto al 
Poder Legislativo, su estructura orgánica y el proceso legislativo, para este martes 
la Oficialía Mayor y la Contraloría Interna compartirán con los diputados electos 
información sobre las atribuciones y obligaciones que corresponden a ambas áreas

Inicia el Congreso taller de 
inducción para diputadas 

y diputados electos
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Nayarit, mejores tiempos

El potencial de Navarro Quintero
en el relanzamiento del Infonavit

EL CHISTE DEL 
DINERO

¿Qué hacer cuando caen los 
mercados?

Judith Chávez

El día lunes nunca ha sido el día de la semana 
más popular, lo atribuimos al inicio de la 
semana de trabajo, aunque desde mi punto 

de vista, todos los días debemos de recibirlos con 
singular alegría. Sin embargo, para los accionistas, 
grandes y pequeños y empresas publicas este 
lunes fue un mal comienzo de semana. 

¿La razón? Pues casi nada: el peso mexicano 
y mercados internacionales amanecieron con 
numero rojos. De por sí, nuestro peso había 
registrado perdidas de las que aún no logra 
recuperarse;  no somos los únicos también la 
bolsa de Estados Unidos y Asia han registrado 
pérdidas en las últimas horas. 

Por ejemplo, en los últimos dos días, el 
índice Dow Jones perdió casi 3 por ciento; el 
Índice Standard & Poor›s  (S&P) cayó en 3.8 por 
ciento y el Nasdaq lo hizo en 5.5 por ciento. 

La crisis en los mercados internacionales 
se debe a que resurgió el temor de una recesión 
económica en Estados Unidos. El dato del 
“empleo del mes de julio” en Estados unidos que 
dio a conocer el Departamento del Trabajo fue el 
detonador de esta oleada de ventas de acciones y 
la búsqueda de refugios seguros. 

Según lo dieron a conocer, los nuevos 
empleos creados en julio fueron de solo 114 mil 
personas, muy por debajo de las expectativas y 
una de las menores cifras de los últimos años. Esto 
disparó (según los expertos) los temores de que 
haya un freno en la economía norteamericana, 

que no se notó en la primera mitad del año pero 
que posiblemente en la segunda mitad si se sienta 
y pues para para México sería mala noticia que 
la economía de Estados Unidos no avance, según 
los expertos, no teníamos un dólar tan caro en los 
últimos 18 meses.(19.48 pesos)

¿Qué hacer en plena caída de los mercados
1. Mantener la calma  
La tranquilidad es crucial en momentos de 

pánico. Se recomienda respirar hondo y evitar 
decisiones impulsivas, recordando que estas 
caídas son parte del ciclo del mercado.

2. Evaluar la estrategia de inversión  
Es fundamental revisar si el portafolio 

sigue alineado con los objetivos financieros a 
largo plazo. Un enfoque más conservador podría 
ser apropiado en este entorno. Además, se debe 
considerar el perfil de riesgo; si la situación 
resulta incómoda, es probable que se hayan 
elegido activos inadecuados.

3. Buscar oportunidades de compra  
Las caídas pueden ofrecer oportunidades 

para adquirir acciones a precios más bajos.  Es 
aconsejable considerar empresas que ahora están 
subvaluadas, pero son sólidas a largo plazo. Para 
quienes tienen un perfil de riesgo moderado a 
arriesgado, podría ser un buen momento para 
comprar más y promediar los precios de los 
activos existentes.

4. Diversificar el portafolio  
Se debe asegurar que la cartera incluya 

diferentes activos y sectores para mitigar el riesgo. 
Diversificar las inversiones es una estrategia clave; 
así, si se presenta la necesidad de liquidez, se 
puede elegir qué activos vender para minimizar 
pérdidas. 

5. Inversiones en renta fija  
Una parte del portafolio debería estar en 

activos de renta fija, CETES, bonos, que pueden 
ofrecer una mayor seguridad en momentos de 
volatilidad.  

Para emprendedores en Bahía 
de Banderas

Impartirán taller 
gratuito sobre 
inteligencia artificial  

La Dirección de Desarrollo 
Económico continúa 
brindando capacitaciones 
para emprendedores de 
micros, pequeñas y medianas 
empresas. 

Argimiro León

La Dirección de Desarrollo Económico del XI 
Ayuntamiento de Bahía de Banderas llevará a cabo 
el taller sobre Inteligencia Artificial (IA) para el 
Emprendimiento, ello como continuación a las 

capacitaciones que se han ido implementando 
para emprendedores, artesanos y empresarios de 
MIPYMES (micro, pequeña y mediana empresa).

Este taller contempla temas como: conceptos 
básicos de inteligencia artificial; herramienta 
de IA para negocios; y diseño de plan para 
emprendimiento con IA, entre otros y  se llevará a 
cabo en la sala de juntas del Centro Empresarial de 
Nuevo Nayarit.

Los participantes trabajarán en un taller 
esencialmente práctico cuyo objetivo es que 
al finalizar cuenten con todo un proyecto de 
emprendimiento con apoyo de la Inteligencia 
Artificial. Los horarios serán de 10:00 de la mañana 
a 2:00 de la tarde.

Concurso de 
Cortometraje Democrático 
La libertad en nuestra vida 
Permanece abierta 

la convocatoria 
del IEEN para 

certamen de cine
** Los cortometrajes serán 
publicados del 12 al 15 de 
agosto de 2024, a través del 
canal de YouTube del IEEN, 
donde se valorará la cantidad 
de visualizaciones que 
obtengan

Redacción

El Instituto Estatal Electoral de Nayarit, a través 
de la Comisión Permanente de Educación Cívica 
y Cultura Democrática, invitan a participar en el 
Cuarto Concurso de Cortometraje Democrático: “La 
libertad en nuestra vida”, pueden participar las y los 
nayaritas residentes en el estado.

El cortometraje deberá tratar el valor de la 

libertad, como un ejercicio cívico y democrático, las 
obras audiovisuales necesariamente representarán 
la manera en que se practica este valor por parte de 
las personas dentro de la cultura cívica y democrática 
en la entidad, ejemplificando hechos o actos que lo 
visibilicen. La recepción de los trabajos concluirá 
el próximo 09 de agosto de 2024, el primer Lugar 
recibirá $12,000.00 pesos, el segundo lugar $8,000.00 
pesos y el tercer lugar será de $5,000.00 pesos.

El formulario de registro se encuentra 
disponible en el enlace siguiente: https://forms.gle/
zCSzG8RygrRhXPfJ6. El registro de cada propuesta 
deberá ir acompañado de una carta de titularidad 
de derechos. Puede descargarse el formato en el 
siguiente enlace: https://shorturl.at/doAMZ. Las 
personas participantes deberán registrarse en un 
formulario virtual. No se recibirán trabajos fuera de 
este mecanismo.

Los cortometrajes serán publicados del 12 al 15 de 
agosto de 2024, a través del canal de YouTube del IEEN, 
donde se valorará la cantidad de visualizaciones que 
obtengan, con el 20%; el 80% restante, se obtendrá de 
la evaluación de los criterios que determine el jurado 
calificador. Para las visualizaciones a través del canal de 
YouTube, la ponderación tomará como límite superior 
al cortometraje que tenga el número más alto de 
visualizaciones. Los trabajos ganadores serán aquellos 
que obtengan los mayores puntajes a partir de las 
ponderaciones previamente establecidas.

Para cualquier información puedes contactarte 
al teléfono 311-181-55-61, o al WhatsApp 311-235-
27-22, o bien, al correo electrónico: educacioncivica.
ieen@gmail.com o bien consulta las bases de 
la convocatoria en nuestro sitio web:   https://
ieenayarit.org/

En la trinchera que me toque

Voy a la legislatura para servir a Nayarit: Adahán Casas

Aquellos en riesgo de caer 

Eliminarán árboles 
peligrosos en La Loma

En La Loma hay árboles que 
tienen más de 30 años de 
vida y por las inclemencias 
del tiempo ahora están 
a punto de caer, explicó 
Teodoro Hernández, jefe del 
Departamento que realiza la 
tarea en este parque

Fernando y Yuvenia Ulloa 

Con el propósito de proteger la integridad física 
de las familias que acuden al parque recreativo 
La Loma, personal de la Secretaría de Desarrollo 
Sustentable del gobierno estatal realiza labores 
de poda de árboles. 

De acuerdo con lo informado por 
Teodoro Hernández, jefe del Departamento 
que realiza la tarea en este parque recreativo, 
se detectaron árboles en mal estado y que 
están a punto de caer, por tal motivo en los 
próximos días se intensificarán las labores de 
poda en esta área de la capital nayarita. 

Explicó que en La Loma hay árboles 
que tienen más de 30 años de vida y por 
las inclemencias del tiempo ahora están a 
punto de desplomarse, y muchos de ellos se 
encuentran en pésimo estado.  

Detalló que algunos árboles podrían 
llegar a tener un peso de más de 12 toneladas 
y en caso de que caigan provocarán graves 
daños a los inmuebles que se encuentran 

dentro del parque recreativo La Loma: “Si caen 
sobre un automóvil con personas adentro 
sería algo catastrófico”. 

F i n a l m e n t e  Te o d o ro  H e r n á n d e z 
explicó que la mayoría de los árboles que se 
encuentran de pie en el paseo de La Loma 
son Eucaliptos y Benjaminas: “Son árboles 
exóticos y no tienen porque estar aquí, no son 
árboles de la región, por eso es peligroso que la 
gente se arrime a ellos”.  

Finalmente pidió a la población que en 
caso de que se presenten lluvias con fuertes 
vientos, no se acerquen al Paseo de La Loma y 
con ello evitar una desgracia. 

ERNESTO ACERO C.

La semana pasada sostuvimos un cordial 
encuentro con Juan Manuel Cienfuegos Vargas, 
Delegado Regional de Infonavit en Nayarit. 

Buen conversador, jovial, sincero y honesto en sus 
palabras. Como era el compromiso, centró su tema 
en las actividades que realiza esa institución en el 
estado. El funcionario, primero que todo, dejó en 
claro la estrecha comunicación y coordinación que 
mantiene con el Gobernador Miguel Ángel Navarro 
Quintero. Esto último será esencial en grado extremo 
en los años que siguen para el Infonavit. Lo veremos 
enseguida. La presencia del Gobernador en esa 
ecuación, será garantía de resultados favorables 
para los trabajadores en particular y para el estado 
en general.

Nos recordó Cienfuegos Vargas que el 
organismo se crea en 1972. Durante las dos décadas 
siguientes, el Infonavit se convirtió en la mayor 
empresa constructora de vivienda del país. No hizo 
mal las cosas, pues por todo el país existen colonias 
enteras construidas por esa institución. Recordemos 
que el Infonavit construyó, solamente en Tepic, 
las colonias Los Sauces, Los fresnos, El Mirador, 
Las Brisas, Solidaridad, El Tecolote. Hasta ahí mi 
memoria.

Ahí se encuentran todas esas viviendas y datan 
de esos años, de los setentas o de los ochentas. En 
1992, en una tropelía social más del ex presidente 
Salinas, el Infonavit deja de construir y se convierte 

en una financiera para la construcción de vivienda. 
El Infonavit deja de construir y da rienda suelta a 
la “mano invisible” del Señor Smith. La vivienda se 
encarece de manera automática, pues a partir de ese 
momento, los constructores también van por parte 
de las ganancias. La vivienda de los trabajadores 
se convierte en botín. El trabajador ahorra para 
comprar vivienda, otros se benefician y el trabajador 
se queda en la calle.

Más adelante las cosas entran en una etapa 
peor. Como siempre, si algo puede empeorar, seguro 
va a empeorar. Vienen malos manejos y a ello se 
suma el que numerosos trabajadores adquirientes 
de viviendas, empiezan a ser perseguidos por 
incumplimiento de pagos. Este problema se 
convierte en un conflicto social e institucional de 
graves proporciones, dada la presencia de intereses 
particulares en la persecución de derechohabientes.

El Estado de Bienestar implica la posesión de 
un patrimonio esencial como la vivienda. En el país, 
el derecho a la vivienda se encuentra plasmado en 
el artículo cuarto de la Constitución y es un derecho 
humano consagrado con el que se tienen adeudos 
significativos.

La llegada de un nuevo gobierno, el de López 
Obrador, abre la posibilidad de que se frenen los 
procesos contra los derechohabientes del Infonavit. 
Se empiezan a generar mecanismos para resolver 
vía conciliación y negociaciones favorables al 
trabajador. Ya se entra en una nueva etapa que da 
serenidad social y que garantiza a los trabajadores 

Oscar Gil

Diputados electos  que 
integrarán la XXXIV Legislatura 
local reciben capacitación para 
que conozcan su función, a 
través del taller de inducción 
impartido por personal de la 
Secretaría General.

Todo sobre el quehacer 
legislativo,  reglamentos, 
atribuciones e instalaciones 
del Poder Legislativo, informó 
el diputado reelecto por el 
distrito número 2, Ricardo 
Parra.

“Hace tres años nos 
tocó recibir esta misma 
capacitación, muchos de 
los que somos actualmente 
diputados no tenemos una 
carrera en el tema judicial, o 
en el tema que conozcamos 
el tema legislativo, entonces 
nos van dando un panorama 
de lo que se está trabajando 
y de lo que también se ha 
estado haciendo en la XXXIII 
Legislatura y que bueno, 
también tenemos que dar 

una continuidad a ciertos 
proyectos que se dejaron en 
inicio.

“En sí el manejo del 
equipo que se utiliza para 
nosotros sobre la huella 
digital ,  el  tema de qué 
significa cada uno de los 
botones, también en su 
momento cómo está dividido 
el tema del Congreso, la 
parte del Oficial Mayor, la 
administrativa y la parte que 
está de tecnologías”.

Durante la reunión, 
un total de 28 de legisladores 
recibieron información 
importante respecto al Poder 
Legislativo, su estructura 
orgánica y el proceso legislativo, 
y para este martes la Oficialía 
Mayor y la Contraloría Interna 
tendrán acercamiento con 
las y los diputados, a efecto de 
compartir información sobre 
las atribuciones y obligaciones 
que corresponden a ambas áreas.

La XXXIV Legislatura 
tendrá 15 representantes 
populares mujeres y 15 

hombres; las diputadas son: 
María Belén Muñoz Barajas 
(ausente) , Marisol Contreras 
Pérez, Juana Nataly Tizcareño 
Lara (ausente), Jessica Abilene 
Torres Fregoso, Georgina 
Guadalupe López Arias, Hilda 
Zulema Montoya García, 
María Magdalena García 

Robles,  Marisol Sánchez 
Navarro, Madrid Gwendolyne 
Vargas Paredes, Carmina 
Yadira Regalado Mardueño, 
Nadia Alejandra Ramírez 
López, Adriana Elizabeth 
Haro Oliveros, Ana Verónica 
Gamboa Hernández, María de 
la Paz Ramos Heredia y Jocelyn 

Patricia Fernández Molina.
En cuanto a los 15 

diputados: Salvador Castañeda 
Rangel, Ricardo Parra Tiznado, 
Luis Enrique Miramontes 
Vázquez, Jaime Cervantes 
Valdez, Adahán Casas Rivas, 
Luis Daniel Pérez Lerma, 
Rodolfo Gómez Tadeo, José 

Gómez Pérez, José Ramón 
C a m b e r o  P é r e z ,  J e s ú s 
Armando Vélez Macías, Flavio 
Obdulio Fonseca Robles, Iván 
Omar González Solís, Vicente 
Enrique Gascón Sánchez, 
Jorge Salvador Álvarez López 
y Diego Cristóbal Calderón 
Estrada.

“Siempre he sido un hombre 
disciplinado, nunca he sido un 
hombre que pierde la cabeza, 
siempre teniendo los pies 
puestos en la tierra, y tengo 
el objetivo de dar resultados”, 
destacó el diputado electo

Oscar Gil

“Con o sin presidencia, nuestro arribo a la 
XXXIV legislatura será para servir a los 
nayaritas, por lo tanto nuestro compromiso 
es y seguirá siendo el mismo”, expresó el 
diputado electo por el distrito 12, Adahán 
Casas Rivas, quien además dijo que seguirá 
siendo disciplinado. 

“Nosotros vamos a estar sirviendo en 
la trinchera que nos manden, en la ocasión 
pasada estuve en el cubículo número 30 y 
desde ahí trabajé, al final lo importante 
es que la sociedad perciba que el camino 
que nosotros vamos a emprender será 
en beneficio de quienes nos dieron la 
oportunidad, siempre he sido un hombre 
disciplinado, nunca he sido un hombre que 
pierde la cabeza, siempre teniendo los pies 

puestos en la tierra, y tengo el objetivo de dar 
resultados”.

Al cuestionarlo si la que está por arrancar 

será una legislatura cómoda, de mayoría para 
Morena, el parlamentario local dijo: “No, yo creo 
que   todas las legislaturas son diferentes 
porque siempre los actores son diferentes, 
hay diferentes problemas a los tiempos y yo 
creo que habrá buen debate y creo que eso es 
importante, la democracia siempre ha sido 
así. 

“Aquí lo importante es que la sociedad 

espera del Congreso que se tomen decisiones  
a favor de los nayaritas, aquí no nada más es 
venir a levantar la mano, por eso son los recesos, 
es muy importante que los diputados regresen 
a su distrito a recoger las inquietudes de quien 
nos dio la oportunidad, y que además es 
una obligación de quienes fuimos votados; 
tenemos que regresar, así dice la ley que 
tenemos que regresar en los recesos y de los 
recesos son dos meses que tenemos que estar 
en los municipios y platicar con los ciudadanos 
porque al final somos la voz de ellos”

poder conservar un patrimonio que no es cualquier 
cosa, sino que puede ser la marca de su vida.

Lo que viene es donde todo se va a poner 
bueno. Se trata de que el Infonavit retome su 
facultad como entidad constructora de vivienda 
para los trabajadores. No se trata de cualquier cosa. 
Estaríamos hablando de la construcción cada año, 
de más de 75 mil viviendas y de la generación de 
cerca de un millón de empleos.

La Presidenta Claudia Sheinbaum ha 
ofrecido construir un millón de viviendas 
durante su mandato, Para logarlo tiene que 
dar inicio de inmediato. No será sencillo, pues 
si el Infonavit absorbe la responsabilidad de 
construir anualmente 75 mil viviendas, apenas 
estaría cerrando la administración sexenal con 
unas cuatrocientas cincuenta mil viviendas. Para 
completar el número de unidades habitacionales 
que se propone construir Sheinbaum, unas 550 mil 
más, para completar el millón, deberá involucrar 
a otras instituciones pues la propuesta puede 
escucharse como algo sencillo, pero carga con 
variables de fuerte complejidad. 

La mayor carga es la de orden político. Debemos 
recordar que todos los cambios que han impactado 
en la esfera de la vivienda de los trabajadores, han 

sido motivados por determinaciones políticas. 
La estrecha comunicación y colaboración con los 
gobiernos estatales, será una de esas variables en las 
que se tiene que poner el mayor énfasis. Coordinar 
estrategias que contribuyan a reducir los costos de 
las viviendas que se van a construir, es por el bien de 
los beneficiarios.

El relanzamiento del Infonavit para que retome 
su facultad como entidad constructora, sirve a los 
trabajadores del estado porque de esa manera tiene 
la posibilidad de acceder a vivienda de menor costo, 
pero digna y segura. Esa es la visión del Delegado 
Regional de Infonavit en Nayarit, Juan Manuel 
Cienfuegos Vargas, quien se muestra exaltado por el 
futuro que le depara al Infonavit.

En Nayarit, el relanzamiento del Infonavit 
como entidad constructora, tiene terreno fértil. 
Los nayaritas vemos como el Gobernador Navarro 
Quintero impacta con sentido social lo que está al 
alcance de su administración. Si, en efecto, esa es la 
razón por la que el Gobierno del doctor Navarro es un 
Programa Social en su conjunto. El impacto positivo 
del Infonavit en la vida de los trabajadores, es de 
proporciones inimaginables. Y construir vivienda 
crea empleos para los trabajadores locales. Es una 
promesa redonda.

Para afrontar la tarea en la XXXIV legislatura

Fueron 28 legisladores los que recibieron información importante respecto al 
Poder Legislativo, su estructura orgánica y el proceso legislativo, para este martes 
la Oficialía Mayor y la Contraloría Interna compartirán con los diputados electos 
información sobre las atribuciones y obligaciones que corresponden a ambas áreas

Inicia el Congreso taller de 
inducción para diputadas 

y diputados electos
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E D I C T O

C. Esteban Altamirano Parra
Se comunica por este medio, dado que se  ignora su domicilio, que en autos  del incidente 
de liquidación de sociedad conyugal expediente número 67/2012 promovido por Andrea 
Pardo Aguilar, en contra suya recayó una resolución que a la letra dice:

Ixtlán del Río, Nayarit, a  ocho de julio  de dos mil veinticuatro.-
Se le hace saber que la parte actora incidentista promovió incidente de liquidación de 
sociedad conyugal, por lo que se ordena correrle traslado de dicho incidente para que dentro 
de un plazo de tres días manifieste lo que a su interés legal convenga, ofrezca las pruebas 
que considere pertinentes y señale domicilio para recibir notificaciones en esta ciudad, con el 
apercibimiento que de no hacerlo las posteriores notificaciones se le practicara por listas, aun 
cuando se trate de resoluciones que deban ser notificadas de manera personal, lo anterior en 
términos de lo dispuesto por el artículo 165 del código de procedimientos civiles, desde luego 
con excepción de la sentencia definitiva que deberá de notificarse personalmente; por otra 
parte hágase de su conocimiento que las copias de traslado quedan a su disposición en la 
Secretaría de Acuerdos de éste Juzgado.   

A T E N T A M E NT E
IXTLÁN DEL RÍO, NAYARIT, 12 DE JULIO DE 2024.

LA SECRETARIA DE ACUERDOS

LICENCIADA MARIA GUADALUPE GONZALEZ GARCIA.

NOTA.- Para publicarse por dos veces con un mínimo de tres y un máximo de ocho días 
entre una y otra publicación en el periódico Oficial del Estado y otro medio de comunicación a 
elección del promovente

Durante lo que va del año

Lidera Nayarit 
generación 

de empleo en 
el país: IMSS 

Inician con líneas podotáctiles

Adecuan movilidad interna 
en el Congreso del Estado

En encuentro con 
l a  p r e s i d e n t a 
electa de México, 

C l a u d i a  S h e i n b a u m 
Pardo, el gobernador 
del estado, Miguel Ángel 
N a v a r r o  Q u i n t e r o , 
refrendó su compromiso 
de trabajar en unidad, 
con la visión de hacer 
de Nayarit y México, un 
lugar de crecimiento y 
seguridad para todos sus 
habitantes.

“Tuvimos reunión 
con las gobernadoras y 

los gobernadores, Víctor 
Castro, de Baja California 
Sur; Rubén Rocha, de 
Sinaloa; Miguel Ángel 
Navarro,  de  Nayarit ; 
M a r u  C a m p o s ,  d e 
Chihuahua; así como la 
representación de Baja 
California y  Sonora, 
con la  f inalidad de 
acordar los proyectos 
e s t r a t é g i c o s  d e  l o s 
próximos años”, destacó 
l a  p róxima Jefa del 
Ejecutivo Federal en 
redes sociales.

El estado se 
mantiene como uno 
de los principales 
generadores de 
empleo en el país, 
destacando así que 
al mes de julio, la 
entidad acumula un 
poco más de 188 
mil empleos

Redacción 

De acuerdo con datos del 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), en los primeros 

siete meses del año, Nayarit 
se mantiene como uno de los 
principales generadores de 
empleo en el país, destacando 
así que al mes de julio, la entidad 
acumula un poco más de 188 mil 
empleos, logrando consolidarse 
como uno de los principales 
generadores de empleo en 
México, gracias al compromiso 
del gobernador, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, en incentivar 
la inversión y el desarrollo en la 
región y la generación de empleo 
ha sido una de las prioridades 
de su administración, para que 
haya bienestar y progreso en las 
familias nayaritas.

Redacción 

Con un 90 por ciento de ocupación 
hotelera en su zona costera, Nayarit 
sigue atrayendo la presencia de miles 
de turistas en esta época vacacional, 
con una combinación de bellezas 
naturales y su alta seguridad da 
la certeza de pasar las mejores 
vacaciones en familia, yendo del mar 
a sus lagunas y a sus tradiciones, con 
gente cálida que muestra al mundo 

que en este estado lo encuentran 
todo.

Nayarit, posicionado en el 
mercado turístico nacional y 
extranjero, en estas vacaciones de 
verano sigue recibiendo a todos 
aquellos que buscan pasar días 
tranquilos y además, caminar por 
sus calles con la plena seguridad que 
brindan los operativos constantes y 
conjuntos entre los ayuntamientos, 
gobierno estatal y federal.

La primera diputada local con discapacidad visual, 
sostuvo que dentro de sus tareas prioritarias estará el 
seguir impulsado para que se concrete la totalidad de 
las adecuaciones que hacen tanta falta no solo en este 
recinto

Óscar Gil

El Poder Legislativo en Nayarit 
a t i e n d e  c o n  p u n t u a l i d a d 
r e q u e r i m i e n t o s  e l e m e n t a l e s 
que habrán de ocupar personas 
invidentes que visiten   este recinto, 

entre ellos la diputada electa, Jesica 
Torres Fregoso, por lo que a la voz 
de ya están siendo colocadas líneas 
podo táctiles, que ayudarán agilizar el 
desplazamiento y la movilidad.  

Sobre las adecuaciones a la 
movilidad interna que se ejerce en 
el Congreso Local amplió Torres 
Fregoso: “Es algo muy necesario y 
muy importante sobre todo porque 
estamos en la casa del pueblo y debe  
estar apta para recibir a todos los 
grupos que lo requieran, en este caso 

hemos trabajado muy en conjunto, 
cosa que agradezco mucho de esta 
legislatura para que se hagan las 
modificaciones de acuerdo a las 
necesidades reales que existen y que 
creo que es lo importante.

“Ahorita se están haciendo 
las adecuaciones en cuanto a la 
movilidad del edificio que vienen 
siendo las líneas podotáctiles que 
son necesarias para mí en éste caso, 
las personas con discapacidad 
visual para poderse movilizar 
con autonomía dentro de las 
instalaciones, igualmente algunos 
letreros en braille que van a estar en la 
oficinas para poder ubicar la oficina 
y en este caso el compañero que vaya 
a estar en esa curul; obviamente 
esta es la primera etapa porque hay 
muchísimas modificaciones que 
hacer para que sea apto para todos, 
porque cada discapacidad tiene sus 
necesidades muy específicas y esta 
sería la primera etapa”.

La primera diputada local con 
discapacidad visual, sostuvo que 
dentro de sus tareas prioritarias 
estará el seguir impulsado para 
que se concrete la totalidad de las 
adecuaciones que hacen tanta falta 
no solo en este recinto sino en los 
demás: “Las rampas y todo ese tipo de 
cuestiones sobre todo que se tenga lo 
que marca el protocolo; yo no hablaría 
de quitar  obstáculos pero si de facilitar 
los accesos, facilitar el desplazamiento 
y pues eso es los que se está buscando. 
Este tipo de adecuaciones no 
únicamente se deben de hacer aquí en 
el congreso sin en todos los edificios 
públicos, la verdad que donde yo he 
visto nada más es el CREE y es cosa 
que aplaudo muchísimo que se 
haya hecho, espero que y los vamos a 
estar trabajando para que en todos 
los edificios sobre todo que sean de 
atención al público pues tengan estos 
accesos que sean adecuados, se incluye 
palacio de gobierno, las barreras son 
sociales y hay que irlas eliminando, 
porque creo que la capacidad se 
tiene”.    

El Velatorio DIF Nayarit 
no sólo destaca por su 
calidad, sino también 
por el entorno de paz y 
tranquilidad que brinda, 
proporcionado un lugar 
apropiado para rendir 
homenaje a quienes han 
partido 

Redacción 

La doctora Beatriz Estrada Martínez, 
presidenta del Sistema DIF Nayarit, 
informó a la ciudadanía en general, que 
con un enfoque de empatía y solidaridad, 

la institución que encabeza ofrece los 
servicios de primer nivel de Velatorio DIF, 
diseñados para proporcionar un espacio 
digno y respetuoso durante la despedida 
de los seres queridos, todo con cuotas de 
recuperación accesibles y condonaciones 
a las personas en situación de 
vulnerabilidad. 

La titular de la asistencia social 
en la entidad, explicó que el Velatorio 
DIF Nayarit no sólo se destaca por su 
calidad, sino también por el entorno 
de paz y tranquilidad que brinda, 
proporcionando un lugar apropiado 
para rendir homenaje a quienes 
han partido. Las instalaciones están 
diseñadas para cumplir con los más 
altos estándares de comodidad 

y serenidad, asegurando que las 
familias puedan llevar a cabo sus 
ceremonias en un ambiente digno y 
respetuoso.

“Velatorio,  no quisiéramos 
tener que ocuparlo, pero todos estos 
servicios están ahí en DIF estatal. 
El velatorio son instalaciones dignas, 
que pueden compararse con cualquier 
funeraria o cualquier velatorio privado 
y tiene cuotas de recuperación que son 
accesibles. Sobre todo, brindan la atención 
a todas aquellas personas en situación 
vulnerable que no pueden tener acceso a 
pagar otro tipo de servicios. Aquí nosotros 
los vamos a apoyar, aquí se les hace su 
estudio socioeconómico y, de acuerdo 
con eso, será la cuota de recuperación, a 
lo mejor, la situación está muy difícil y 
se tiene que hacer la condonación del 
servicio, pero quiero que sepan ustedes 
que hay un velatorio en el DIF”, dijo la 
doctora Beatriz Estrada.

El Velatorio DIF ofrece actualmente 
instalaciones rehabilitadas, equipo 
de la más alta tecnología en el área 
de embalsamamiento, muebles e 
instrumental, además de la atención en 
el domicilio de la familia doliente con 
el servicio de carpas, sillas, y vehículos 
de nueva generación (tipo carroza) para 
el transporte de cuerpos. También, la 
institución social cuenta con servicios 
tanatológicos para todas las personas 
que lo necesiten.

Las instalaciones de Velatorio DIF 
Nayarit se encuentran ubicadas en la calle 
Padre Enrique Mejía 224, de la  zona Centro 
de Tepic; la línea telefónica disponible es 
311 212 95 82, con un servicio de atención 
por parte de personal capacitado las 24 
horas, los siete días de la semana.

Con cuotas accesibles 

Ofrece el DIF Nayarit servicios 
funerarios de primer nivel

Nayarit, posicionado en el mercado turístico 
nacional y extranjero, en estas vacaciones de 
verano sigue recibiendo a todos aquellos que 
buscan pasar días tranquilos y además, caminar 
por sus calles con seguridad

Para unas vacaciones en familia

Seduce Nayarit al turismo con 
bellezas naturales y seguridad

Redacción 

La suerte está en Nayarit. 
E s t e  l u n e s ,  l a  L o t e r í a 
N a c i o n a l  r e v e l ó  q u e 
e l  p r e m i o  d e  l a  b o l s a 
a c u m u l a d a  d e l  s o r t e o 
n ú m e ro  1 4 4 8  d e  M e l a t e 
Retro lo obtuvo un cachito 
comprado en esta entidad. 

A s í  l o  c o n f i r m ó  l a 
dependencia a  través de 
r e d e s  s o c i a l e s ,  e n  u n a 
publicación que celebró a 
los dos ganadores de esta 
l o t e r í a ,  d e s t a c a n d o  q u e 
además del cliente nayarit, 
u n  b o l e t o  c o m p r a d o 
d e  f o r m a  e l e c t r ó n i c a 
resultó premiado: “ ¡Es un 
enorme gusto felicitar  a 
los ganadores de la bolsa 
a c u m u l a d a  d e l  s o r t e o 
Número 1448! .  Uno en el 
bello estado de Nayarit y 
otro con venta en línea”.

La vida cambiará para 
los dos ganadores que en 
esta ocasión recibirán 2.9 
m i l l o n e s  d e  p e s o s  c a d a 

uno, como recompensa por 
jugar en esta lotería que 
forma parte de la cartera 
de los Pronósticos para la 
Asistencia Pública. 

Sin embargo, no es el 
único afortunado nayarita 
de los últimos días, apenas 
el pasado martes se informó 

que dos de las tres series del 
premio mayor del sorteo 
3937 de la Lotería Nacional, 
c o n  u n a  b o l s a  d e  2 1 
millones de pesos, fueron 
remitidas para su venta a 
una agencia expendedora y 
su sucursal en la ciudad de 
Tepic, Nayarit.

“In mezzo del cammin…”
José Luis Olimón Nolasco

Quien entre al relevo

Trabajarán de la mano hoteleros 
con el secretario de Economía
“Este es un momento importante, el gobierno está haciendo 
inversiones importantes como lo es el aeropuerto, entonces yo creo 
que sí necesitamos un secretario que apoye y que agilice la cartera 
de inversión para el estado”, dijo David Sánchez Bonald, presidente 
de los hoteleros en Tepic

Se llevó 2.9 millones de pesos

¡Cayó el Melate en Nayarit! 
No es el único ciudadano en la entidad que la suerte le ha sonreído 
en las últimas semanas, apenas el martes pasado, dos de las tres 
series del premio mayor del sorteo de la Lotería Nacional fueron 
remitidas a una sucursal en Tepic 

Con el cierre de las pruebas de natación y 
con el cierre de otras disciplinas como el 
tenis, el tiro con arco y el golf, la expresión 
que da nombre a estas “palabras” ―tomadas 
de los primeros versos de la “Commedia” de 
Dante Alighieri― viene al caso en relación 
con los Juegos Olímpicos París 2024 que han 
dominado en el universo deportivo esta 
semana, ofreciéndonos un panorama amplio 
y diverso del estado que guardan la mayor 
parte de las disciplinas a nivel mundial.

Es verdad que los Juegos Olímpicos de 
la Era Moderna nacieron bajo un lema que 
privilegiaba la participación por encima del 
triunfo, pero… de hecho, son los resultados en 
general y la obtención de medallas ―agrupadas 
por naciones y con una clasificación 
cualitativa en la que las delegaciones ocupan 
sus lugares de acuerdo con el “color” y número 
de medallas obtenidas―.

Pues bien, “in mezzo del cammin” de 
París 2024 “el medallero” parece alinearse con 
la geopolítica ya que en los once primeros 
lugares se encuentran todos los países que 
integran el “Grupo de los Siete” [G7]: Estados 
Unidos [1], Francia [3], Gran Bretaña [5] 
Japón [7], Italia [8], Alemania [10], Canadá 
[11], acompañados de un país miembro de la 
“Commonwealth of Nations” [Australia, 4], 
uno de los “dragones asiáticos” [República 
de Corea, 6] y, por supuesto, China [2], que se 
mantuvo a lo largo de la semana en el primer 
lugar de la clasificación.

En ese mismo tema de las medallas, 
llama la atención que “in mezzo del cammin”, 
solo 14 países hayan obtenido tres o más 
medallas de oro y que solo 10 hayan obtenido 
a estas alturas 10 o más medallas [las mismas 
once antes mencionadas y Brasil [gracias a 4 
medallas obtenidas en judo y 3 en gimnasia 
artística].

En cuanto al número de medallas, los 
Estados Unidos se colocan muy por encima 
de las demás naciones con un total de 71 [28 
en natación, 9 en atletismo, 8 en gimnasia 
artística y medallas en 18 disciplinas 
diferentes], seguida por China, con 45 [12 en 
natación, 7 en tiro, 6 en gimnasia artística 
y medallas en 12 disciplinas diferentes], 
Francia, con 44 [10 en judo y 7 en natación], 
Gran Bretaña con 37 [9 en natación y clavados 
y 8 en remo],  y Australia con 31 [18 en 
natación].

Ahora bien, así como a nivel de naciones 
destacan algunas en disciplinas diversas y 
otras en algunas disciplinas en particular, 
a nivel individual, en cada uno de los Juegos 
Olímpicos [y en algunos casos a lo largo de 
varios] hay atletas que sobresalen.

En ese orden de cosas, en cuanto a 
número de medallas ganadas, la lista la 
encabeza la nadadora china Yufei Zhang, 
quien obtuvo un total de 6 medallas [1 
de plata y 5 de bronce -tres de ellas en 
relevos], mientras otros cinco nadadores ―
cuatro mujeres y un varón― obtuvieron 5: el 
francés León Marchand [5 de oro en pruebas 
individuales y 1 de bronce en relevos]; la 
norteamericanas Torri Huske [3 de oro -2 
en relevos- y 2 de plata -1 en relevos-l]; la 
australiana Mollie O’Callaghan [3 de otro 

-dos en relevos-, 1 de plata -en relevos- y 1 de 
bronce]; Regan Smith, de los Estados Unidos 
[2 de oro -en relevos- y 3 de plata] y Kaylee 
McKeown, de Australia [2 de oro, 1 de plata -en 
relevos- y 2 de bronce -1 en relevos-]…

Sin embargo, aunque la obtención de 
alguna medalla debiera tener el mismo valor, 
hay unas que tienen mayor impacto que otras…

En ese sentido, se destacan las 3 
medallas de oro obtenidas por la gimnasta 
norteamericana Simone Biles: una como 
parte del equipo norteamericano, una en salto 
de caballo y otra en la prueba de los cuatro 
aparatos. La relevancia de estas medallas radica 
en el hecho de llegar a estos sus terceros juegos 
después de superar la crisis que la impulsó a 
retirarse de los Juegos Olímpicos Tokio 2021 y 
al hecho que con estas medallas acumula ya un 
total de 10 medallas olímpicas obtenidas, 7 de 
ellas de oro y que todavía puede llegar a obtener 
otras dos en las pruebas de barra de equilibrio y 
ejercicios en el piso.

Asimismo, se ha destacado con insistencia 
la medalla de oro obtenida por Novak Djokovic 
en tenis: por haberla obtenido hasta su quinta 
participación, por convertirlo en uno de los 
pocos tenistas que han ganado los cuatro 
torneos de “Grand Slam” y, además, medalla de 
oro olímpica [Steffi Graf, André Agassi, Rafael 
Nadal y Serena Williams]. Por otro lado, los 
juegos de París 2024 fueron testigos de la que 
podría ser la última participación de Rafael 
Nadal en torneos importantes…

En cuanto a la delegación mexicana, entre 
mi colaboración anterior y esta, se obtuvieron 
dos medallas de plata [en judo y en clavados 
sincronizados de trampolín de 3m] y se 
aseguró una más en box [al menos de bronce] 
y se “esfumaron” otras medallas probables: en 
tiro con arco femenino, masculino y mixto 
y en clavados de plataforma de 10m [Berlín 
Reyes y Randal Willars obtuvieron el cuarto 
lugar; Gabriela Agúndez y Alejandra Orozco 
obtuvieron el quinto lugar].

Sin duda la medalla más sorpresiva fue la 
de plata que obtuvo la joven Prisca Awiti Alcaraz 
en la categoría -63kg, mientras que las medallas 
obtenidas en tiro con arco y en clavados de 
plataforma de 10m estaban “contempladas” de 
alguna manera, si bien el que la medalla en tiro 
con arco la obtuviera el equipo femenino causó 
no poca sorpresa, en especial porque una de sus 
integrantes solo tiene 18 años.

La presea de plata obtenida por Osmar 
Olvera y Juan Manuel Celaya tiene un valor 
especial ya que la pareja mexicana estuvo a 
punto de “robarle el oro” a la pareja china. 
Incluso, sin caer en un nacionalismo exagerado, 
se dijo y se escribió que si se hubieran calificado 
adecuadamente las fallas de los chinos, la 
medalla aurea habría sido para Osmar y Juan 
Manuel…

“A la mitad del camino” de estos juegos, se 
puede decir que, actualmente, México ―más allá 
o más acá de los resultados― se puede considerar 
potencia mundial en dos disciplinas: clavados 
y tiro con arco, en las que son capaces de 
competir con los mejores atletas del mundo. Y, 
sin embargo, ambas disciplinas se encuentran 
entre aquellas que han tenido problemas con 
los apoyos de la Conade…

Óscar Gil

El presidente de la Asociación de Hoteles y 
Moteles de Tepic, David Sánchez Bonald, calificó 
como respetable la remoción del secretario 
de Economía del gobierno estatal, Jesús Pérez 
López. 

“Yo creo que esa es una facultad exclusiva 
del gobernador y sólo él sabrá porqué esta 
decisión, el gobernador había comentado que 
él iba a revisar los perfiles y los resultados, 
entonces yo creo que es su decisión y nosotros 
estaremos y apoyaremos a quien llegue y 
donde nos inviten siempre vamos a estar si nos 
piden apoyo, vamos a estar con gusto.

“Definitivamente Jesús cumplió con 
una agenda, pero yo no sé si el gobernador 
algo vio e hizo ese cambio, con nosotros fue 

alguien que se acercó, pero creo que ahorita 
es un momento importante, el gobierno está 
haciendo inversiones importantes como 
lo es el aeropuerto, entonces yo creo que sí 
necesitamos un secretario que apoye y que 
agilice la cartera de inversión para el estado, 
entonces vamos viendo a ver a quien designe 
el gobernador”.

El presidente de la Asociación de Hoteles y 
Moteles de Tepic sostuvo que de momento no se 
les ha informado ni tiene conocimiento sobre 
quién podría ser el relevo de Jesús Pérez López 
en la Secretaría   de Economía del gobierno 
estatal: “A nosotros no nos han preguntado, 
yo creo que si lo hicieran, sobre todo como 
Consejo Empresarial  ahí pudiéramos 
participar; yo creo que si nos invitaran con 
gusto propondremos nombres y prospectos”. 
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EXP. No. 447/2019          
 
JOSÉ ÁNGEL CHÁVEZ GUZMÁN
DOMICILIO SE IGNORA
TERCERO CON INTERES

      Por este conducto se le hace saber que dentro del Juicio Civil ordinario expediente número 
447/2019, promovido por Norma Alicia Rodríguez Díaz en contra del Instituto Promotor de 
la vivienda del estado de Nayarit y de Usted, en fecha 17 de mayo del año 2024, se dictó 
sentencia definitiva y de sus puntos resolutivos se desprende: PRIMERO. La parte actora 
Norma Alicia Rodríguez Díaz acredito los elementos constitutivos de la acción de prescripción 
positiva y la parte demandada Instituto Promotor de la vivienda del estado de Nayarit, no 
acreditó sus excepciones, y el tercero con interés José Ángel Chávez Guzmán no compareció 
a juicio; en consecuencia: SEGUNDO.- Se declara procedente la acción de prescripción 
positiva ejercitada por la parte accionante Norma Alicia Rodríguez Díaz, en contra de la parte 
demandada Instituto Promotor de la vivienda del estado de Nayarit, por lo tanto: TERCERO. 
Se declara que HA PRESCRITO a favor de la parte actora Norma Alicia Rodríguez Díaz 
quien ha adquirido la propiedad del inmueble descrito como lote número 1, de la manzana 
H, ubicado en calle Solidaridad, numero 3 esquina con calle Progreso, de la colonia Lázaro 
Cárdenas en Acaponeta, Nayarit, con una superficie total de 381 metros cuadrados, y cuenta 
con las siguientes medidas y colindancias: AL SUR mide 17.92 metros y colinda con lote 
número 2; AL NORTE MIDE 19.65 metros y colinda con CALLE PROGRESO; AL ORIENTE 
MIDE 20.00 metros y colinda con LOTE 4; AL PONIENTE MIDE 21.30 metros y colinda con 
CALLE SOLIDARIDAD; Correspondiente al inmueble registrado en el libro I, sección I, serie A, 
bajo partida número 223, de fecha cuatro de abril de mil novecientos noventa y uno, a nombre 
de Instituto Promotor de la vivienda del estado de Nayarit, por consiguiente: CUARTO. 
Se ordena al Jefe de la Oficina del Registro Público de la Propiedad y del comercio 
de Tecuala, Nayarit, la cancelación de la inscripción de ese bien inmueble a nombre de la 
demandada Instituto Promotor de la vivienda del estado de Nayarit. QUINTO. Una vez que 
cause ejecutoria esta resolución, inscríbase a nombre de la actora Norma Alicia Rodríguez 
Díaz, para que sirva ésta de título de propiedad de la actora para acreditar su pertenencia 
respecto del inmueble que ha prescrito en su favor, para lo cual deberá de expedírsele copias 
certificadas del presente fallo, por lo tanto: SEXTO. Gírese atento oficio al Jefe de la Oficina 
Registro Público de la Propiedad y del comercio de Tecuala, Nayarit, para efecto que tenga 
a bien ordenar a quien corresponda, proceda a la inscripción de ese bien inmueble registrado 
a nombre de la demandada Instituto Promotor de la vivienda del estado de Nayarit y de igual 
forma, inscriba la presente sentencia, la cual servirá de título de propiedad a Norma Alicia 
Rodríguez Díaz. SEPTIMO. Hágase saber a las partes el derecho y termino de nueve días 
improrrogable que les concede el numeral 641 del Enjuiciamiento civil para inconformarse con 
esta resolución. 

A T E N T A M E N T E
ACAPONETA, NAYARIT; A 9 DE JULIO DEL AÑO 2024

EL SECRETARIO DE ACUERDOS DEL JUZGADO MIXTO DE PRIMERA INSTANCIA 
CON RESIDENCIA EN ESTA CIUDAD

LIC. RICARDO GARCÍA CONTRERAS
                  
Para publicarse por dos veces con un mínimo de tres y un máximo de ocho días entre una y 
otra publicación en el periódico oficial del Estado y en otro medio de publicación a elección del 
promovente.

AMLO ESTARÁ EN NAYARIT, 
ACOMPAÑADO DE CLAUDIA

  Con mucha fuerza trascendió ayer, que el 
presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador realizará una de sus últimas giras 
de trabajo a Nayarit, en este caso, junto a la 
presidenta electa Claudia Sheinbaum. Se 
anticipó, que entre los lugares que visitará se 
encuentra Tepic, Nayarit, donde presentará el 
“Plan Tepic”.

El personal cercano del mandatario 
nacional, informó que se realizarán las últimas 
dos giras conjuntas con la virtual presidenta 
electa, Claudia Sheinbaum. Se supo, por 
esa fuente, que para esta semana visitarán 
Los Cabos, Baja California Sur, en donde 
se inaugurará una clínica del Instituto de 
Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores 
del Estado (ISSSTE), y también estarán en 

Ciudad Juárez, Chihuahua y Culiacán, Sinaloa, 
encabezado ceremonias para la apertura de dos 
hospitales.

De la misma forma, como ya dijimos, se 
programan para anunciar el “Plan Tepic”, en 
Nayarit, para luego realizar periplos en Colima, 
Jalisco, Michoacán y Nuevo León.

Habrá que estar muy atentos, porque 
estos recorridos presidenciales siempre dejan 
beneficios para la entidad.

 TENEMOS 90 POR CIENTO DE OCUPACIÓN 
HOTELERA. SOMOS LÍDERES NACIONALES

  Desde luego que Nayarit combina bellezas 
naturales y seguridad.   Es el combo de 
la atracción para el turismo nacional y 
extranjero. Se destaca que, con un 90 por ciento 
de ocupación hotelera en su zona costera, 
Nayarit sigue atrayendo la presencia de miles 
de turistas en esta época vacacional, con una 
combinación de bellezas naturales y su alta 
seguridad da la certeza de pasar las mejores 
vacaciones en familia, yendo del mar a sus 
lagunas y a sus tradiciones, con gente cálida 
que muestra al mundo que en este estado lo 
encuentran todo.

Nayarit, posicionado en el mercado 
turístico nacional y extranjero, en estas 
vacaciones de verano sigue recibiendo 
a todos aquellos que buscan pasar días 
tranquilos y, además, caminar por sus calles 
con la plena seguridad que brindan los 
operativos constantes y conjuntos entre los 
ayuntamientos, gobierno estatal y federal.

Nos da gusto y hay que ser personas 
hospitalarias, amables y respetuosas de 
nuestros visitantes para que sigan viniendo y 
continúen derramando miles de millones de 
pesos en su estancia.

 CONSORCIOS INTERNACIONALES 
FALLARON Y CAUSARON DAÑOS

  El pasado 18 de julio ocurrió lo que para 
muchos se sintió (al menos durante las 
primeras horas) como un auténtico apocalipsis 

informático. Se trató del fallo masivo en los 
servicios de Windows, el sistema operativo más 
popular de Microsoft (MSFT), provocado por una 
actualización de software.

E l  g i g a n t e  e s t a d o u n i d e n s e  d e 
ciberseguridad Crowdstrike (CRWD) explicó que 
el problema se originó en el servicio Falcon, 
diseñado para proteger archivos en la nube. La 
actualización defectuosa provocó la parálisis 
inmediata en diversos servicios de todo el 
mundo. Hospitales, aerolíneas y empresas 
de todo tipo tuvieron que interrumpir sus 
operaciones debido a que las pantallas de 
millones de equipos mostraron el mensaje: “su 
dispositivo tuvo un problema”.

Los principales aeropuertos sufrieron 
tráfico inusual debido a las fallas en los 
sistemas, afectando a diversas aerolíneas de 
Estados Unidos, Europa y Asia, y provocando la 
cancelación de más de 1,300 vuelos, según un 
reporte preliminar de CNN.

Otras áreas afectadas fueron decenas de 
bancos internacionales y grandes proveedores 
del sector salud, como el Servicio Nacional de 
Salud del Reino Unido, que tuvo que trabajar 
a marchas forzadas para superar la oleada 
de retrasos generados por la parálisis de sus 
sistemas operativos.

Para el sábado 20 de julio, Microsoft 
(MSFT) explicó en un comunicado que la causa 
subyacente del fallo ya había sido arreglada, 
pero que sus ingenieros seguían activos para 
mitigar los impactos residuales.

“Si bien las actualizaciones de software 
pueden causar perturbaciones ocasionales, 
incidentes importantes como el evento 
CrowdStrike (CRWD) son poco frecuentes. 
Estimamos que la actualización afectó a 8.5 
millones de dispositivos Windows”, afirmaron, 
reconociendo los impactos económicos y 
sociales tras el fallo.

En cuanto a reputación, los últimos días 
de julio fueron  duros para CRWD. La firma de 

ciberseguridad ha experimentado una pérdida 
de casi el 27% en el precio de sus acciones, uno 
de los descalabros más significativos en los 
últimos 5 años.

A pesar del panorama adverso para 
CrowdStrike (CRWD), el sector informático y 
de ciberseguridad sigue manteniendo una 
buena perspectiva de crecimiento en los 
mercados internacionales, impulsada por las 
inversiones en Inteligencia Artificial (IA) que 
han beneficiado a gigantes como Palo Alto 
Networks (PANW) o Fortinet (FTNT).

Definitivamente, una temporada para 
reflexionar sobre la responsabilidad de los 
proveedores de servicios digitales, así como 
los retos de seguridad de las industrias 
tecnológicas en todo el mundo.

 EFECTO TRUMP YA AFECTA TODOS LOS DÍAS
  Los inversionistas en Nueva York ya tienen 
en la mira a los principales beneficiarios 
del llamado “Trump Trade”, el fenómeno de 
especulación financiera que gira en torno a 
un posible desenlace favorable para el partido 
Republicano en las elecciones de 2024 en 
Estados Unidos. Con la salida de Joe Biden de la 
contienda, la posibilidad de que Donald Trump 
regrese a la Casa Blanca se fortaleció, y con ella 
comenzaron las reacciones en ciertos sectores 
clave para la campaña del expresidente.

Las acciones de empresas privadas de 
seguridad se dispararon durante las últimas 
semanas de julio. Compañías como GEO 
Group (GEO) y CoreCivic (CXW), especializadas 
en la gestión de prisiones privadas y centros 
de detención, experimentaron crecimientos 
superiores al 25% durante el último mes.

Asimismo, en el sector energético, la 
petrolera ExxonMobil (XOM) y la compañía de 
gas natural EQT Corporation (EQT) son algunas 
de las beneficiadas con la probabilidad de una 
victoria del aspirante Republicano.

Esto se debe a los posibles ajustes en las 
regulaciones para explotación y uso de suelo, 
previstas en caso de que Trump consiga una 
victoria definitiva el próximo 5 de noviembre.

En tanto, existe nerviosismo en los 
mercados orientales y están tronando las 
bolsas de valores temiendo colapsos previos a 
esas elecciones, impactos que afectan al peso 
mexicano.

Estos movimientos reflejan cómo el 
mercado se anticipa a los posibles cambios 
en políticas económicas y regulatorias que 
vendrían con una administración Trump.

 
VEREMOS Y DIREMOS.

Fernando y Misael Ulloa 

Para lograr más y mejores 
apoyos a través de los 
programas sociales  que 
otorga el gobierno federal, es 
necesario que se depuren los 
padrones en donde aparecen 
los nombres y apellidos de 
los campesinos que reciben 
estos beneficios, consideró 
Roberto Miramontes Zavala, 
presidente del comisariado 
ejidal de La Escondida, que se 
localiza dentro del municipio 
de Tepic. 

Explicó que existen listas 
en que aparecen los nombres 
de campesinos que desde hace 
meses o tal vez años perdieron 
la vida. 

Incluso, el entrevistado 
aseguró que a pesar de que 
decenas de campesinos ya 
dejaron de existir les siguen 
llegando los apoyos por parte 

del gobierno federal: “Y esto 
es lo que está generando un 
desorden entre los ejidatarios 
del municipio de Tepic”, 
aseveró. 

En este mismo contexto, 
el señor Roberto Miramontes 
Zavala afirmó que de cada 100 
ejidatarios de la entidad, 25 de 
ellos ya murieron: “ Ese apoyo 
se regresa a la federación y 
eso es grave porque el recurso 
se pierde cuando en vez de 
regresar podría incrementar 
a favor de los que necesitamos 
el recurso porque al final 
nos quedamos con un apoyo 
mínimo”. 

P o r  t a l  m o t i vo,  e l 
presidente del comisariado 
ejidal   La Escondida, dijo 
que es necesario que los 
ejidatarios del estado de 
Nayarit deben solicitar ante 
la autoridad correspondiente,  
se regularice el padrón de los 

campesinos que reciben los 
beneficios de los diversos 
programas que canaliza a 
Nayarit el gobierno federal. 
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Intensa agenda del 
gobierno del estado

Viene de nuevo AMLO a Nayarit
 ·         En su próxima gira también estará la presidenta electa, Claudia Sheinbaum
·         En tecnología, las grandes marcas también fallan en el mundo
·         Efecto Trump se siente en la economía internacional

Fuerte presencia de las autoridades

Saldo blanco en la 2 de Agosto
Para mantener el orden y la paz en la colonia, antes durante y 
después de los festejos se contó con la presencia de 180 elementos 
policiacos del estado y del municipio, informó el director de la Policía 
de Tepic, Jesús Ibarra

Está atestado de fallecidos, dice comisariado ejidal

Urge depurar el padrón de campesinos 
beneficiados con programas sociales

El señor Roberto Miramontes presidente del comisariado ejidal de 
La Escondida opina que de cada 100 ejidatarios de la entidad, 25 de 
ellos ya murieron lo que crea desorden en la entrega de apoyos

México mantiene un buen margen, aseguró

Declara AMLO “Lunes Blanco” 
tras caída de los mercados

En la mañanera del 5 de agosto, AMLO destacó solidez financiera de 
México frente a la caída de mercados por los eventos recientes en 
Estados Unidos

NotiPres

Durante la conferencia matutina de este lunes 
5 de agosto, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO) abordó la reciente caída de los 
mercados financieros mundiales. Afirmó que, 
a pesar de la afectación global provocada por 
los eventos en Estados Unidos, México tiene 
un margen de protección sólido gracias a sus 
buenas finanzas nacionales. El mandatario 
sugirió cambiar la forma de denominar a estos 
eventos de “Lunes negro» a «Lunes blanco».

Lo único que no me gusta es eso de lunes 
negro, porque no lunes blanco o de otro color».

Al mostrar su presentación, el mandatario 
destacó la cifra de reservas del Banco de 
México, las cuales ascienden a  221 mil 
millones de dólares (mdd). Calificó esta cifra 
como histórica y compartió el incremento 
significativo de 51 mdd que tuvo durante su 
sexenio, desde los 171 mdd al inicio del periodo 
presidencial en 2018. “Es la primera vez en 50 
años que nuestro peso no se devalúa”, resaltó.

Según los datos presentados en la 
mañanera, el  peso mexicano se encontraba 

en primer lugar a nivel mundial en cuanto a 
fortalecimiento frente al dólar. Sin embargo, 
tras los cambios en la bolsa estadounidense 
el pasado jueves 1 de agosto, el peso se situó 
en segundo lugar, después del franco suizo. 
AMLO insistió en que la estrategia económica 
del país ha sido efectiva y permite resistir la 
contingencia actual. Señaló que otras monedas, 
como el yen japonés, el dólar canadiense 
y la moneda brasileña, sufrieron bajas 
considerables.

López Obrador atribuyó la  caída de los 
mercados al incremento del desempleo en 
Estados Unidos, lo que generó nerviosismo 
en los mercados financieros y afectó los tipos 
de cambio a nivel mundial. “Desde luego, 
somos vecinos de Estados Unidos y hay una 
integración económica que afecta a todo el 
mundo, pero nosotros podemos resistir un 
poco más”, comentó.

Finalmente, el presidente concluyó 
diciendo que conforme avance la semana, se 
revisará la situación nuevamente para esperar 
el restablecimiento del control de los 
mercados.

Fernando y Misael Ulloa 

Después de los festejos del 43 aniversario 
de la fundación de la colonia 2 de Agosto, 
autoridades del municipio de Tepic dieron 
a conocer que el saldo de estos festejos fue 
blanco. 

El director de la Policía de Tepic, Jesús 
Ibarra, comentó que los trabajos de vigilancia 
se llevaron a cabo en coordinación con 
las autoridades del estado y entre ambas 
corporaciones se logró el despliegue de decenas 
de elementos en toda la zona de los festejos. 

Ibarra García refirió que para lograr 

mantener el orden y la paz en la colonia 
2 de Agosto,  antes durante y después de 
los festejos se contó con la presencia de 
un total de 180 elementos policiacos del 
estado y del municipio. 

D i j o  a d e m á s ,    q u e  e n  l a s  z o n a s 
a l e d a ñ a s  a  l a  p l a z a  p r i n c i p a l  d e  l a  2 
de  Agosto los  uniformados realizaron 
recorridos a  bordo de patrullas ,  moto 
patrullas y a pie: “Las indicaciones fueron 
claras y precisas y se cumplió;  tenemos 
saldo blanco durante los festejos del 43 
aniversario de la fundación de la colonia 
2 de Agosto”. 

“La Agenda Social abre el compromiso de 
promover un proceso de decisión, que permita 
e impulse una mayor participación ciudadana”. 
Literatura sobre la Agenda Social.

EL GOBERNADOR
Al cumplirse 3 años del gobierno del 
gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, 
él junto con su equipo de apoyo institucional, 
continúan impulsando una intensa agenda 
de obras, servicios e infraestructura para los 
20 municipios. Todo en bien del desarrollo 
del estado, cumpliendo con la visión del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Como en su momento se harás con el de la 
presidenta electa Claudia Sheinbaum.

Con recursos gestionados con la 
federación,  contando siempre con el 
respaldo del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, el estado ha avanzado en 
sus mejoras continuas. Realizando diversas 
acciones y obras.

Con recursos propios del estado.
Con recursos de la federación.
Con la participación de recursos 

federales y estatales.
Con la combinación de recursos del 

estado, federación y de los municipios.
Lo que se has traducido en obras 

importantes en varios sectores.
En educación, deporte y recreación.
En domos escolares por todo el estado.
Construcciones para modernizar y 

eficientar al Sector Salud. Al del estado, como 
al IMSS-Bienestar.

Fuertes inversiones en seguridad, como 
la construcción a corto y mediano plazo 
del Instituto para la formación de Policías 
calificados con licenciatura e incluso con 
maestrías, en la capital del estado.

La dotación a los municipios de 
p a t r u l l a s ,  m o t o c i c l e t a s ,  a r m a m e n t o, 
uniformes, parque y capacitación. Así como 
la coordinación de todas las policías del 
estado, para los operativos de seguridad, con 
la Marina, el Ejército, la Guardia Nacional, a 
partir de las Policía estatal y el apoyo de la 
policía de investigación de la Fiscalía.

El desazolve de canales, arroyos y ríos, 
en prevención de inundaciones, que se vino 
haciendo antes de la temporada de lluvias.

El apoyo a los productores rurales de 
sorgo, maíz, frijol y otros productos, con 
fertilizantes. Más el respaldo de la central de 
maquinaria de la zona norte, con asiento en 
Santiago Ixcuintla.

E l  s a n e a m i e n to  d e  l a  ga n a d e r í a 
de ejidatarios,  comuneros y pequeños 
propietarios, para garantizar la salud de 
los consumidores y facilitar la exportación 

a otras entidades federativas o a Estados 
Unidos.

La construcción de puentes urbanos, 
como los dos de Tepic, en Av. México sobre 
el río Mololoa y por la Calle Querétaro, sobre 
el río Mololoa. El puente peatonal para la 
Colonia Ruinas de Jauja y zonas aledañas.

HOSPITAL EN TEPIC
E n  e s t e  c o n t e x t o ,  e l  g o b e r n a d o r 
recientemente, supervisó los avances del 
Nuevo Hospital de Alta Especialidad en 
Nayarit. El cual contará con 120 camas. 
Supervisión que realizó acompañado de 
autoridades del OPD IMSS-Bienestar. En 
el recorrido, el gobernador expresó:” Este 
inmueble, que muy pronto brindara atención 
digna, pronta y con personal altamente 
calificado a las familias nayaritas,  es 
muestra de que los objetivos, cuando hay una 
estrategia clara y trabajo decidido, se pueden 
alcanzar”. Refrendando de esta manera una 
vez más su compromiso con el bienestar y la 
salud en el estado.

EN SEGURIDAD
El gobernador personalmente, ha girado 
instrucciones,  para que se amplíe el 
operativo de seguridad en Nayarit. Lo hace 
para prevenir la incidencia de delitos. 
Sumando los esfuerzos de la Secretaría 
de Seguridad y Protección Ciudadana. 
Teniendo la coordinación y colaboración 
en conjunto con la SEDENA, la Secretaría de 
Marina y la Guardia Nacional. Así como con 
las Direcciones de Seguridad Púbica de los 
20 municipios. Se ha puesto especial énfasis 
en algunas zonas y municipios. Como la 
de Xalisco y Tepic. Tecuala, Rosamorada y 
Santiago Ixcuintla. La zona sur con base en el 
municipio de Jala.

DESTINO SEGURO
El gobernador se ha dedicado con acierto, a 
lograr que Nayarit sea un destino turístico 
seguro. Posicionando al estado como el 
destino de sol y playa más seguro del país. 
Con una serie de iniciativas estratégicas. 
Así como con capacitación especializada 
para quienes manejan la seguridad de 
este renglón tan especial. En esto está 
coadyuvando, la creación de un Instituto 
especializado. Igualmente apoya la moderna 
conectividad que el estado está logrando. 
Lo que ha atraído a cadenas hoteleras de 
gran prestigio nacional e internacional. 
En particular,  e l  gobernador Miguel 
Ángel Navarro Quintero, ha impulsado la 
formación de la nueva Policías Turística. A 
la cual se le ha dado capacitación avanzada, 
en el Instituto de Estudios Superiores en 
Seguridad, conque ya cuenta Nayarit.  

Una carga injusta
**Mientras el comercio informal, incluyendo las estafas “legales”, 
florece en Sayulita, los inspectores responsables de poner orden en 
este pueblo mágico, brillan por su ausencia 

 
Ninguna novedad se me hace el hecho de que, en 
Sayulita,  Nayarit, la joya turística de los gringos 
informales, es decir de norteamericanos que 
les gusta atizarle a la mariguana, que les gusta 
surfear, que les gusta “antrear”, en pocas palabras, 
el paraíso de la libertad y diversión y claro, donde 
también van muchos mexicanos, y para seguir 
con la sobada costumbre que no es académica, 
también mexicanas, todo lo anterior, haya 
provocado un foco de atracción para el comercio 
informal, no solo el comercio informal, sino todo 
aquello que represente poder hacer negocio.

Esto lo digo porque hay tal boom de turismo 
y consumo de servicios, que desde luego las 
personas que tienen olfato mercantil, mismas que 
a veces parecen ser una especie de mafias, o grupos 
que se avisan entre ellos, para moverse de un lado 
a otro, buscando el ingreso, buscando la clientela 
turística, ya vieron que aquí está una buena mina 
de negocios informales.

Las cosas han llegado a tal extremo en este 
pueblo mágico que pertenece al municipio 
de Bahía de Banderas, que colectivos sociales, 
turísticos y culturales de Sayulita subieron una 
petición a Change.org para frenar esta situación.

Dicen estos colectivos que quieren que 
en Sayulita todo sea ordenado y cuidadoso en 
materia de legalidad, que en ese atractivo lugar, 
“curiosamente”, esto de curiosamente entre 
comillas, porque resulta mucha casualidad 
que mientras los inspectores de la PROFEPA y 
SEMARNAT brillan por su ausencias, florecen 
cientos de negocios irregulares en Sayulita.

La existencia de negocios irregulares en 
áreas públicas representa una amenaza para esta 
comunidad y la economía que aquí se mueve. 

En el último año, se ha observado un 
incremento del 30% en la presencia de negocios 
ilegales, como la estafa del juego de canicas y 
bolitas en las calles principales, y un aumento 
del 50% en sombrillas, puestos de masajes, 
vendedores y bares no autorizados en la playa.

El asunto amigos y amigas, es que el pueblo 
noble y bueno, incluido a los gringos que también 
deben ser en este caso, nobles y buenos, pues 
caen en trampas de promociones en donde 
aparentemente se pueden ganar muchos pesos, 
mucho dinero pues, atinándole a encontrar por 
ejemplo la famosa “bolita”, los merolicos que se 
dedican a este negocio, son expertos en atraer 
personas, y lo peor, poca gente sabe que tienen lo 

que conocemos como “paleros”, es decir personas  
que en realidad son parte de su organización y 
se disfrazan de supuestos clientes a los que les va 
muy bien cuando juegan públicamente.

Para que se entienda mejor, esta estafa es 
un teatro completo, en donde los que ganan, son 
parte de los que que engañan y luego retornan lo 
ganado, haciendo esto sólo para llamar la atención 
de incautos que, como todos los mexicanos y 
a veces los gringos, quieren ganar sin mucho 
esfuerzo.

El asunto amigos y amigas, y jóvenes, si 
es que algún joven se anima a leer columnas 
políticas, es que Sayulita, era el diamante que 
paulatinamente se estaba puliendo y poco a poco, 
atraía más clientes, más turismo, de tal manera 
que un estudio reciente indica que el turismo en 
Sayulita genera el 60% de los ingresos anuales 
del municipio de Bahía de Banderas. Lean bien, 
de acuerdo al estudio en mención, el pueblo 
mágico de Sayulita, sólo este pueblo, generaba 
más de la mitad de los ingresos anuales de todo 
el municipio de Bahía de Banderas, generaba 
nada más y nada menos que el 60 por ciento de 
los ingresos por turismo, y esto no es cualquier 
cosa amigos y amigas, por lo que creo que es 
hora de que si las autoridades correspondientes, 
hablo de PROFEPA Y SEMARNAT, se han mostradas 
laxas con los comerciantes informales por algún 
“acuerdo”, entre ellos y los inspectores, si el pueblo 
de Sayulita, llega a perder su encanto por tanta 
informalidad, ilegalidad, desorden, todo esto 
tolerado por las “igualas”, que reciben, si es que 
reciben algunas autoridades, pues es hora de 
pensar en todo el municipio y no sólo en unos 
cuantos ambiciosos servidores públicos, que por 
unos cuantos “huevos”, que reciben, matarán a 
toda la gallina.

Sayulita nunca había estado tan mal. Las 
temporadas bajas son cada vez más largas y 
devastadoras. Se supone que es la “Joya de Bahía 
de Banderas” pero ha sido costumbre que a los 
comerciantes y prestadores de servicio formales, 
los tengan en el abandono, mientras que la carga 
de proteger a su comunidad recae injustamente 
sobre ellos, quienes se quejan de que a pesar de que 
cumplen el pago de impuestos, las autoridades, les 
siguen dejando la responsabilidad de sostener 
a Sayulita con sus recursos propios…parece que 
HÉCTOR SANTANA, ya tiene una tarea urgente para 
cuando lo unjan  como alcalde…hasta mañana
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Durante lo que va del año

Lidera Nayarit generación 
de empleo en el país: IMSS

El estado se mantiene como uno de los principales generadores de empleo en el país, destacando así 
que al mes de julio, la entidad acumula un poco más de 188 mil empleos

Redacción 

De acuerdo con datos del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS), en los primeros 
siete meses del año, Nayarit se mantiene 
como uno de los principales generadores 

de empleo en el país, destacando así que 
al mes de julio, la entidad acumula un 
poco más de 188 mil empleos, logrando 
consolidarse como uno de los principales 
generadores de empleo en México, gracias 
al compromiso del gobernador, Miguel 

Ángel Navarro Quintero, en incentivar la 
inversión y el desarrollo en la región y la 
generación de empleo ha sido una de las 
prioridades de su administración, para que 
haya bienestar y progreso en las familias 
nayaritas. PAGINA3A
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Con cuotas accesibles 

Ofrece el DIF Nayarit servicios 
funerarios de primer nivel

El Velatorio DIF Nayarit no sólo destaca por su calidad, sino también por el 
entorno de paz y tranquilidad que brinda, proporcionado un lugar apropiado 
para rendir homenaje a quienes han partido 

Inician con líneas podotáctiles

Adecuan movilidad interna 
en el Congreso del Estado
La primera diputada local con discapacidad 
visual, sostuvo que dentro de sus tareas 
prioritarias estará el seguir impulsado 
para que se concrete la totalidad de las 
adecuaciones que hacen tanta falta no solo 
en este recinto

Óscar Gil

Concurso de Cortometraje Democrático “La libertad en nuestra vida” 

Permanece abierta la convocatoria 
del IEEN para certamen de cine

Los cortometrajes serán publicados del 12 al 15 de agosto de 2024, a través del 
canal de YouTube del IEEN, donde se valorará la cantidad de visualizaciones que 
obtengan

Para afrontar la tarea en la XXXIV legislatura
Inicia el Congreso taller de inducción para diputadas y diputados electos

Redacción 

La doctora Beatriz Estrada 
Martínez, presidenta del Sistema 
DIF Nayarit, informó a la 
ciudadanía en general, que con un 
enfoque de empatía y solidaridad, 
la institución que encabeza ofrece 
los servicios de primer nivel de 
Velatorio DIF, diseñados para 
proporcionar un espacio digno y 
respetuoso durante la despedida 
de los seres queridos, todo con 
cuotas de recuperación accesibles 
y condonaciones a las personas en 
situación de vulnerabilidad. 
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Aquellos en riesgo de caer 

Eliminarán 
árboles peligrosos 

en La Loma
En La Loma hay árboles que 
tienen más de 30 años de 
vida y por las inclemencias 
del tiempo ahora están 
a punto de caer, explicó 
Teodoro Hernández, jefe del 
Departamento que realiza la 
tarea en este parque

Fernando y Yuvenia Ulloa 

Con el propósito de proteger la integridad 
física de las familias que acuden al parque 
recreativo La Loma, personal de la Secretaría 
de Desarrollo Sustentable del gobierno estatal 
realiza labores de poda de árboles. 

PAGINA5A

Redacción

El Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit, a través de la Comisión 
Permanente de Educación Cívica 
y Cultura Democrática, invitan a 
participar en el Cuarto Concurso 
de Cortometraje Democrático: “La 
libertad en nuestra vida”, pueden 

participar las y los nayaritas 
residentes en el estado.

El cortometraje deberá tratar 
el valor de la libertad, como un 
ejercicio cívico y democrático, 
las obras audiovisuales 
necesariamente representarán la 
manera en que se practica este valor 
por parte de las personas dentro 

de la cultura cívica y democrática 
en la entidad, ejemplificando 
hechos o actos que lo visibilicen. La 
recepción de los trabajos concluirá 
el próximo 09 de agosto de 2024, el 
primer Lugar recibirá $12,000.00 
pesos, el segundo lugar $8,000.00 
pesos y el tercer lugar será de 
$5,000.00 pesos. PAGINA4A
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Fueron 28 legisladores los que recibieron información importante respecto al Poder 
Legislativo, su estructura orgánica y el proceso legislativo, para este martes la Oficialía 
Mayor y la Contraloría Interna compartirán con los diputados electos información sobre 
las atribuciones y obligaciones que corresponden a ambas áreas

Oscar Gil


